

ПУБЛИЧНЫЙ ОТЧЁТ

О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ

МУНИЦИПАЛЬНОГО АВТОНОМНОГО УЧРЕЖДЕНИЯ ДОПОЛНИТЕЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ "ДВОРЕЦ ДЕТСКОГО (ЮНОШЕСКОГО) ТВОРЧЕСТВА Г. ВЛАДИМИРА

ЗА 2022-2023 УЧЕБНЫЙ ГОД

отчет о деятельности

Муниципального автономного учреждения дополнительного образования "Дворец детского (юношеского) творчества г. Владимира" за 2022-2023 учебный год

СОДЕРЖАНИЕ

РАЗДЕЛ 1. СТАТИСТИЧЕСКИЕ ДАННЫЕ	3
1.1.Показатели комплектования	3
1.2.Показатели комплектования по отделам и центрам	3
1.3.Показатели сохранности контингента	3
1.4.Половозрастной и социальный состав учащихся	
(в %, от общего числа учащихся)	5
1.5. Кадровое обеспечение	5
РАЗДЕЛ 2. ОБРАЗОВАТЕЛЬНАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ	7
2.1.Сведения о реализуемых образовательных программах	7
2.2.Взаимодействие с общеобразовательными учреждениями города	9
2.3.Организация платных образовательных услуг	11
2.4. Новые тенденции и значимые события 2022-2023 учебного года	18
РАЗДЕЛ 3. РЕЗУЛЬТАТИВНОСТЬ ОБРАЗОВАТЕЛЬНОГО ПРОЦЕССА	19
3.1.Итоговая аттестация учащихся	19
3.2.Достижения учащихся	21
3.4. Результаты анкетирования родителей учащихся Дворца	27
РАЗДЕЛ 4. МАССОВЫЕ МЕРОПРИЯТИЯ ДВОРЦА	30
4.1.Мероприятия на базе Дворца и клубов (виды, уровни, качество).	
Охват школьников городскими массовыми мероприятиями	30
 Профилактическая работа с несовершеннолетними, состоящими на различных ви учета 	идах 36
4.3.Летний отдых и занятость детей и подростков	37
РАЗДЕЛ 5. МЕТОДИЧЕСКАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ	39
5.1.Программное обеспечение образовательной деятельности	39
5.2. Аттестация педагогических кадров. Курсовая подготовка. Эффективный контракт	40
5.3. Научно-методическая и инновационная деятельность	43
5.4.Информационно-издательская деятельность	50
5.5.Работа с Интернет-ресурсами, СМИ	50
РАЗДЕЛ 6. МАТЕРИАЛЬНО-ТЕХНИЧЕСКАЯ СОСТАВЛЯЮЩАЯ	
ОБРАЗОВАТЕЛЬНОГО ПРОЦЕССА	51

РАЗДЕЛ 1. СТАТИСТИЧЕСКИЕ ДАННЫЕ

1.1. Показатели комплектования

В 2022 – 2023 учебном году услугами МАУДО «ДДюТ» воспользовалось **7270** детей в возрасте от пяти до восемнадцати лет. В «ДДюТ» работало 142 учебных объединения. Количество набранных групп – 654. Списочный состав учащихся составил 5941 человек, из которых 1278 человек посещали два и более объединения.

Таблица 1. Показатели комплектования

Учебные годы	2018-2019	2019-2020	2020-2021	2021-2022	2022-2023
	уч.год	уч.год	уч.год	уч.год	уч.год
Кол-во объединений	76	79	79	127	142
Кол-во групп	569	494	450	596	654
Кол-во учащихся	5616	4923	5455	5882	5941

1.2. Показатели комплектования по отделам и центрам

Таблица 2. Численность учащихся МАУДО «ДДюТ» по направлениям

Название отдела	Количество групп	Количество учащихся (услуг)
Художественная направленность	343	3431
Техническая направленность	53	497
Социально-гуманитарная направленность	154	2073
Физкультурно-спортивная направленность	52	598
Естественно-научная направленность	10	84
Туристско-краеведческая направленность	42	587
Итого	654	7270

При анализе данных, представленных в данной таблице, наиболее востребованными являются объединения художественной и социально-гуманитарной направленностей.

1.3.Показатели сохранности контингента по сравнению с предыдущим учебным годом (%)

Данные о сохранности контингента являются одним из ключевых показателей результативности работы МАУДО «ДДюТ» и являются приоритетным направлением в работе каждого педагога.

Таблица 3. Сохранность контингента: ДДюТ

Название отдела		(min) соста относит		По численному составу относительно начала года		ному составу пьно начала чения
	2021-2022	2022-2023	2021-2022	2022-2023	2021-2022	2022-2023
Отдел художественного творчества	104%	103%	98%	98%	94%	95%
Отдел технического творчества	100%	100%	92%	97%	93%	93%
Отдел социального творчества	106%	106%	98%	98%	90%	94%
Отдел физкультуры и спорта	102%	103%	98%	98%	94%	94%
Отдел организационно- массовой работы	100%	100%	100%	100%	100%	100%
Центр духовно- нравственного воспитания	100%	100%	100%	100%	100%	100%
Центр декоративно - прикладного и эстетического творчества	105%	106%	96%	97%	90%	92%
Центра детского (юношеского) туризма и экскурсий	100%	100%	100%	100%	100%	100%
Центр развития дошкольников «Солнышко»	99%	100%	96%	98%	93%	95%
Итого:	102%	102%	97%	98%	93%	96%

Таблица 3.1. Сохранность контингента: клубы по месту жительства

Название подразделения (отдела)	По численному составу относительно начала года		составу	качественному относительно чала года
	2021-2022	2022-2023	2021-2022	2022-2023
Клубы по месту жительства	1170	1394	94 %	98 %
Итого:	1170	1394	94%	98%

Мониторинг сохранности контингента учащихся показал, что контингент учащихся в течение года в основном стабилен.

Снижение показателя по численному составу относительно начала года происходит в основном по объективным причинам (закрытие объединения по тем или иным причинам, смена места жительства, по состоянию здоровья и т. п.). 100% показатели сохранности контингента имеют объединения, которые заключили договора на образовательную деятельность в сфере дополнительного образования с общеобразовательными учреждениями. Как правило, срок реализации этих программ 1 год.

1.2. Половозрастной и социальный состав учащихся (в % от общего числа учащихся)

Таблица 4. Половозрастной состав учащихся

Дошкольников	7,0%
1-4 кл.	43,0%
5-9 кл.	47,0%
10-11 кл.	2,5%
Старше 17 лет	0,5%
Мальчиков	55%
Девочек	45%

Таблица 5. Социальный паспорт семей учащихся

Дети из неполных семей	628	17%
Сироты, дети, находящиеся на опеке	34	0,9%
Дети-инвалиды	70	2%
Дети с OB3	188	5,1%
Из малообеспеченных семей	501	14%
Из многодетных семей	275	7%
Дети работников бюджетной сферы	1925	53%
Переселенцы. Беженцы	8	0,5%
Дети, воспитываемые родителями - инвалидами	10	0,5%
ИТОГО:	3639	100%

Администрация «ДДюТ» уделяет внимание семьям, оказавшимся в трудной жизненной ситуации. Учащиеся и родители из этих семей бесплатно приглашаются на различные массовые мероприятия. При заключении договоров на платные образовательные услуги со вторым и последующими детьми из многодетных семей к этим детям преимущественно применяются льготные условия оплаты за обучение. Дети из многодетных и малообеспеченных семей в первоочередном порядке учитываются при распределении любых поощрительных мер для детей, посещающих «ДДюТ».

1.5. Кадровое обеспечение

Таблица 6.1 Педагогический состав «ДДюТ»

	2022 – 2023 уч.г.	в % отношение от
		общего числа
Кол-во педагогических работников (педагог-	93	
организатор, педагог дополнительного		
образования, методист, педагог-психолог,		
концертмейстер)		
Из них внешних совместителей	6	6 %
Образование: высшее профессиональное	78	84%
среднее профессиональное	15	16%
Категорийность: высшая	54	58 %
первая	23	25%

Соответствие занимаемой должности	4	4%
Не имеют квалификационных категорий	12	13 %
Стаж: до 5 лет	12	13%
om 5 до 10 лет	15	16%
om 10 до 20 лет	25	27 %
свыше 20 лет	41	44%
«Отличник народного просвещения»	6	6%
«Почетный работник общего образования	9	10%
$P\Phi$ »		
«Заслуженный работник культуры РФ»	2	2%

Таблица 6.2. Педагогический состав: клубы по месту жительства

	2022 – 2023 уч.г.	в % отношение от общего числа
Кол-во педагогических работников (педагог-	57	
организатор, педагог дополнительного	(из них	
образования, методист, педагог-психолог,	$6-py\kappa$.)	
социальный педагог, концертмейстер)	, ,	
Из них внешних совместителей	5	8,77 %
Образование: высшее профессиональное	45(5 совм, 6 рук.)	78,94 %
среднее профессиональное	8	14 %
Категорийность: высшая	26	45,6 %
-	(из них 2-совм.	
	2 рук.)	
первая	9	15,78 %
_	(из них , 1 рук.)	
Соответствие занимаемой должности	4	3,9 %
Не имеют квалификационных категорий	19	33,3 %
	(из них 3 совм.,	
	2 рук.)	
Специалисты по работе с молодежью	4	-
Стаж: до 5 лет	20+2 рук.	38,6%
om 5 до 10 лет	8	14 %
om 10 до 20 лет	15+2 рук.	29,8 %
свыше 20 лет	8 +2рук.	15,78%
«Заслуженный учитель Р Φ »	-	
«Отличник народного просвещения»	1	
«Почетный работник общего образования	1	3,5 %
$P\Phi$ »		
«Заслуженный работник культуры РФ»	-	
«Народный артист РФ»	-	
«Заслуженный тренер России»	-	

РАЗДЕЛ 2. ОБРАЗОВАТЕЛЬНАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ

2.1. Сведения о реализуемых образовательных программах

Направление и содержание деятельности детских объединений, организационные и методические особенности учебно-воспитательного процесса, а также его условия и результаты определяются образовательными программами. В своей образовательной деятельности Дворец использует различные типы и виды программ:

- модифицированные 96,0 %;
- адаптированные 4%

Во Дворце реализуются дополнительные образовательные программы по следующим направленностям:

- техническая,
- физкультурно-спортивная,
- художественная,
- туристско-краеведческая,
- социально-гуманитарная,
- естественнонаучная.

Общее количество программ: 190

Таблица 7. Направленности образовательных программ

№ п/п	Направленность	Количество программ	в % отношение от общего числа
1.	Художественная	113	59 %
2.	Социально-гуманитарная	32	17 %
3.	Техническая	16	9 %
4.	Физкультурно-спортивная	20	10 %
5.	Туристско – краеведческая	2	1 %
6.	Естественнонаучная	7	4 %
	Всего	190	100%

Программы художественной направленности ориентированы на развитие творческих способностей детей в различных областях искусства и культуры, передачу духовного и культурного опыта человечества, воспитанию творческой личности, получению учащимися основ будущего профессионального образования. Основной целью данного направления является: раскрытие творческих способностей обучающихся, нравственное и художественно-эстетическое развитие личности ребёнка. Занятия театральным и декоративно — прикладным искусством, вокалом, хореографией и изобразительным творчеством учат детей видеть и чувствовать глубже и тоньше. Художественная направленность в МАУДО «ДДюТ» представлена следующими творческими объединениями:

инструменталисты - «Первая песня», «Классическая гитара», Фортепиано;

хореография - Школа современной хореографии «Муссон», «Горошина», «Драйв», «Магия танца», «Модерн», «Владимирские ладушки», «Хореография. Кадетский класс», «Хореография в кадетском классе» ;

изодеятельность - студиями «Цветик-семицветик», «Василиса», «Фабрика волшебства», «Мир творчества», «Творчество без границ», («Воробей», «Юный

художник», «Радуга», «Взгляд», «Палитра», «Юный живописец», «Индиго», «Акварелька»;

декоративно – *прикладное искусство* - «Декор», «Современная рукодельница», «Волшебство рукоделия», «Художественная обработка дерева», «Былина», «Юный мастеровой», «Игрушка своими руками», Творческая мастерская керамики «Форма», «Русь», «Город мастеров», «Узорье», «Сувенир», «Радость творчества», «Марья - искусница», «Паучок», «Творческая гостиная», «Тюбик», «Аквамарин», «Сюрприз», «Резьба по дереву»;

театральное искусство - Музыкально-театральная студия «Синяя Птица», Театральная студия «Грани», «Театр кукол», «Открытие», «Лапоток», «Желтый жираф»;

эстрадное творчество и вокал - «Эстрадный проект «МАХІМА», Эстрадная студия «Шанс», Студия музыкального образования и воспитания «Ювента», («Улыбка», «Перезвон», «Вокально-хореографическое объединение «Меломан», «Первая песня», «Ступеньки к звездам», «Радужные голоса»;

мода - Студия моды «Глория».

Программы социально-гуманитарной направленности ориентированы на корректировку и развитие психологических особенностей личности, коммуникативных, интеллектуальных способностей обучающихся, развитие лидерских качеств, познание мотивов своего поведения, изучение методик самоконтроля, формирование личности как члена коллектива, а в будущем как члена общества, изучение межличностных взаимоотношений, адаптацию в коллективе. Образовательные программы данной направленности охватывают широкий возрастной диапазон и многофункциональны по своему назначению.

Социально-гуманитарная направленность представлена творческими объединениями: Английский язык, Французский язык, Юный журналист, «Школа лидера», «В гостях у сказки», «Уроки Доброты», «Кораблик», «Классики», центр предшкольной подготовки «Солнышко» (социализация и общение, интеллектуальное развитие, логопедия, художественно-эстетическое и творческое развитие, подготовка к школе).

Программы физкультурно-спортивной направленности являются основой формирования здорового образа жизни и направлены на физическое воспитание личности, выявление одаренных детей, получение ими начальных знаний о физической культуре и спорте. В программах гармонично сплетены познавательная и практическая составляющие. Программы реализуются в объединениях «Спротивная «Настольный теннис», «Шахматы», «Туризм», «Пауэрлифтинг», «Скалолазание», «КУДО», «Страйкбол», объединение современного и бального танцев, природу», «Владимирские вездеходы», «Окно в «Брейкинг», «Кикбоксинг».

Программы технической направленности ориентированы на развитие интереса детей к техническому моделированию, образного и логического мышления, на освоение учащимися навыков работы с различными материалами, чертёжными инструментами и приспособлениями ручного труда, организацию научно-исследовательской деятельности, профессионального самоопределения учащихся. Техническая направленность представлена творческими объединениями: «Начальное техническое моделирование», «Судомодельное», «Авиамодельное», «Автомодельное», «Робототехника», «Lego-роботы», «Компьютерное», «Картинг», «Программирование», «Школа юного тележурналиста».

Программы естественнонаучной направленности ориентированы на формирование научного мировоззрения и удовлетворение познавательных интересов у обучающихся разного возраста в области экологии, на развитие у младших школьников и подростков исследовательской активности, нацеленной на изучение объектов живой и неживой природы и взаимосвязей между ними, на экологическое воспитание и на формирование практических навыков в области природопользования и охраны природы. Естественнонаучная направленность представлена творческими объединениями: «Юный зоолог», «Юный исследователь природы», «Комнатное цветоводство», «Механическая вселенная».

Программы туристско-краеведческой направленности ориентированы на познание истории нашей Родины, судеб соотечественников, семейных родословных, являются источником социального, личностного и духовного развития учащихся. Туристскокраеведческая направленность включает следующие группы программ: пеший, горный, водный, вело- и другие виды туризма, альпинизм, краеведение, музееведение и др. В «ДДюТ» туристско-краеведческая направленность представлена творческими объединениями: «Туризм», «Знаменитые ЛЮДИ земли Владимирской», экскурсовод».

Особую значимость имеют цикличные программы (объединения с переменным составом), которые посещают учащиеся I - VII классов школ города. Это программы «Поговорим о воспитанности», «В мире прекрасного». Данные программы помогают учителям, классным руководителям, воспитателям групп продленного дня, педагогам дополнительного образования организовать внеурочную воспитательную и образовательную работу с детьми.

Предлагаемые программы рассчитаны для занятий с детьми от 5 до 18 лет. Совокупность всех программ обеспечивает ребенку возможность продолжать процесс обучения по избранной направленности в течение ряда лет, а также начать обучение в творческих коллективах «ДДюТ» с любого возраста.

Сроки реализации программ варьируются от 1 до 8 лет в зависимости от особенностей содержания, целей обучения, квалификации и опыта педагога, возможностей «ДДюТ» и учащихся. Дети, проявившие особый интерес и неординарные способности, в ходе освоения основной программы, могут продолжить обучение по программам спецкурсов. В связи с этим педагоги постоянно работают над совершенствованием образовательных программ, созданием новых спецкурсов.

2.2. Взаимодействие с общеобразовательными учреждениями города

В плане организации внеурочной деятельности, Дворец тесно сотрудничает с образовательными учреждениями города. Сотрудничество осуществляется по договору о предоставлении услуг дополнительного образования МАУДО «ДДюТ» другому образовательному учреждению.

Таблица 8. Оказание образовательных услуг по договорам с образовательными учреждениями

№	школы	Название программы	Количество учащихся
	7	Начальное техническое моделирование	32
	1	Сувенир своими руками	32

	Судомоделирование	
	Волшебство рукоделия	19
	Маленькие волшебники	-7
	Студия музыкального образования и	20.4
22, 38	воспитания «Ювента»	294
ДОУ № 90	«Музыка от рождения до школы»	92
1, 10,11, 13, 20, 21, 42, Л-И 30, 38, 40	В мире прекрасного	958
15	Уроки нравственности	179
	Судомоделирование	
16	Волшебство рукоделия	32
	Маленькие волшебники	
48	Авиамодельный	21
8, 11, 46	Знаменитые люди земли Владимирской	563
15, 16, 19, 22, 25, 26	Поговорим о воспитанности	994
16, 22	В гостях у сказки	52
22	Юный экскурсовод	24
	Начальное техническое моделирование	60
	Театр кукол «Теремок»	
	Юный натуралист: Царство растений	26
	В кругу друзей	19
21	Декор	
21	Волшебство рукоделия	51
	«Туризм»	
	Знакомьтесь: французский язык»	32
	Хореография. Кадетский класс	26
	Хореография в кадетском классе	30
Интернат V вида для	Детский кукольный театр «Сказка»	15
слабовидящих	Диалоги о нравственности	28
Слиоовидищих	«Музыкальная сказка»	36
Итого:	24 учреждения, 24 объединения	3583
Структурн	ое подразделение «Клубы по месту жительств	a»
ГКОУ ВО «Специальная	«Город мастеров»,	30
(коррекционная)	«Радужные голоса»	
общеобразовательная	«Город мастеров»	
школа-интернат г.		
Владимира для детей с тяжелыми нарушениями		
речи»		
ГКОУ ВО «Специальная	†	20
(коррекционная)		-
общеобразовательная		
школа-интернат №1»		

Героя советского Союза И.Е. Жукова МБОУ СОШ №5 с углубленным изучением отдельных предметов	Профилактика	100
МБОУ СОШ №5 с углубленным изучением		100
углубленным изучением		100
отлельных предметов		
отдельных предметов		
имени Героя советского		
Союза П.С. Маштакова		
МБОУ «СОШ 42»	Профилактика	30
МАОУ «СОШ №37»	«Творческая гостиная» «Тюбик»	270
МАОУ г. Владимира «Гимназия №39»	«Творческая гостиная» «Тюбик»	270
МБОУ «СОШ 24»	Профилактика	100
МБОУ «СОШ 6» (ФГОС)	«Тюбик»	30
МАОУ «СОШ №39»	«Тюбик»	24
(ΦΓΟС)		24
МБОУ «СОШ 32»	«Тюбик»	40
(ΦΓΟC)		40
МАОУ «СОШ №37»	«Тюбик»	32
(ΦΓΟС)	«Творческая гостиная»	32
МБОУ «СОШ 44»	«Аквамарин»	60
(ΦΓΟС)		
МБОУ «СОШ№5 с	«Умелые ручки»	
углубленным изучением		
отдельных предметов им.		12
Героя Советского Союза П.С. Маштакова»		
(ФГОС) МБОУ «СОШ 29»	«Друзья леса»	
(ΦΓΟC)	«друзья леса»	20
(*100)	14 учреждений, 8 объединений	1128
Всего:	38 учреждений, 32 объединения	4711

2.3. Организация платных образовательных услуг

В 2022-2023 учебном году в «ДДюТ» были открыты 39 платных групп, в которых занималось 307 учащихся.

Таблица 9. Платные образовательные услуги

Название объединения	Количество групп			Ко	личество	учащихся
	2021- 2022	2022- 2023	2023- 2024	2021- 2022	2022- 2023	2023- 2024
			план			план
ЦРД «Солнышко»						
Подготовка детей к	6	6	6	45	53	60
школе для детей от 5 до						

7 лет.						
«Муссон. Дети»	3	2	3	17	25	35
«Английский с начала»	1	1	1	10	8	10
«Английский шаг за шагом»	1	-	-	6	0	0
«Английский с удовольствием»	1	0	1	10	0	10
«Развлекательный английский»	-	1	1	0	5	10
«Путь к домашнему музицированию	Инд.	Инд.	Инд.	3	3	3
«Искусство игры на классической гитаре»	Инд.	Инд.	Инд.	4	4	4
«Звуки музыки»	2	1	1	16	17	20
«Маленькие звездочки»	2	2	2	9	23	25
«Глория+»	7	7	7	50	49	55
«МАХІМА ПЛЮС»	2	3	3	34	49	50
Творческая мастерская керамики «ФОРМА»	2	2	0	14	13	0
«Лошадь в яблоках»	1	1	2	10	8	10
«Семицветик»	1	1	1	7	8	10
«Песочный мир»	2	1	0	9	9	0
«Lego-мастер»	1	0	0	5	0	0
«Lego-роботы»	1	0	0	8	0	0
«Шахматы для начинающих»	-	1	1	0	15	20
Шахматы для малышей	2	2	2	30	40	45
«Лучики»	2	2	1	10	10	7
«Квадракоптеры»	-	-	1	0	0	10
Итого	39	35	35	297	339	384

В МАУДО «ДДюТ», на постоянной основе, ведется работа по развитию платных образовательных услуг. Платные образовательные услуги оказываются детям в возрасте от 3-х до 7-ми лет. К сожалению, развития не наблюдается.

Причину видим в том, что дети в этом возрасте очень часто болеют, много пропускают и как результат отчисляются.

Так же одной из причин является территориальная удаленность Дворца от транспортных развязок города. Наиболее востребованными являются платные занятия художественной направленности и шахматы.

В структурном подразделении «Клубы по месту жительства в 2022-2023 учебном году было открыто 6 групп дополнительной платной образовательной деятельности.

Д/к «Былина» возобновил работу платной группы объединения Ритмика и основы хореографии "Магия танца" в связи с выходом педагога из декретного отпуска, группы объединений «Палитрики» в д/к Восход, "Ритмика и танец" в д/к Огонек и "Мандарин" - английский для детей, в д/к Юный Владимирец» продолжили работу и в этом учебном году. Были открыты 5 платных групп, в которых занимались 25 учащихся. Данные представлены в таблице 10.

Таблица 10. Оказание образовательных услуг на базе клубов по месту жительства

Название объединения	Количество групп			Количество уч-ся		
	2021-2022	2022- 2023	2023- 2024 план	2021- 2022	2022- 2023	2023- 2024 план
Ритмика и основы хореографии "Магия танца" в д/к Былина	0	1	1	0	5	8
"Палитрики" группа ИЗО в д/к Восход	1	1	1	8	5	8
"Ритмика и танец" в д/к Огонек	1	1	1	4	4	8
"Мандарин" Английский для детей в д/к Юный Владимирец	2	2	2	12	11	12
"Свирелька" группа обучения игре на свирели в д/к Юный Владимирец	1	0	0	2	0	0
Ритмика и основы хореографии «Драйв» в д/к Юный Владимирец	1	0	0	7	0	0
Театральная студия "Гагарин" в д/к Гагарин	1	0	0	10	0	0
Итого	7	5	6	44	25	36

По билетам на постоянной основе на базе детских клубов были организованы три платные группы присмотра.

Количество учащихся в 2022-2023 учебном году в группах дополнительной платной образовательной деятельности на базе детских клубов - 25 человек. Уменьшение количества учащихся вызвано прекращением работы Театральной студии «Гагарин» в д/к «Гагарин» в связи с увольнением педагога, и группы Ритмика и основы хореографии «Драйв» в д/к Юный Владимирец. Все 6 групп дополнительной платной образовательной деятельности довели свою работу до конца учебного года. Наиболее востребованными в 2022-2023 учебном году являются платные занятия: социально-

педагогической направленности «Мандарин» Английский для детей в д/к Юный Владимирец – 11 человек.

Таблица 11. Оказание образовательных услуг: группы присмотра в клубах

Название объединения	Кол	Количество групп		Ка	личеств	во уч-ся
	2021-2022	2022- 2023	2023- 2024 план	2021- 2022	2022- 2023	2023- 2024 план
"Группа присмотра" (продленка для учащихся МБОУ СОШ №32) в д/к Рассвет	0	1	1	0	10	10
"Группа присмотра" (продленка для учащихся МБОУ СОШ №43) в д/к Ровесник	0	1	1	0	12	10
"Группа присмотра" (продленка для учащихся МБОУ СОШ №7) в д/к Юность	0	1	1	0	18	10
"Группа присмотра" (продленка для учащихся МБОУ СОШ №26) в д/к Олимпия	0	0	1	0	0	10
"Студия авторской песни" в д/к Аврора	0	0	1	0	0	8
"Группа присмотра" (продленка для учащихся МБОУ СОШ №8) в д/к Импульс	1	0	0	8	0	0
"Группа присмотра" (продленка для учащихся МБОУ «Лицей №17») в д/к	1	0	0	8	0	0

Спартак						
Итого	2	3	5	16	40	48

По билетам на постоянной основе на базе детских клубов в 2022-2023 учебном году были организованы три платные группы присмотра (продленки), с общим количеством учащихся – 40 человек:

- для учеников МБОУ СОШ №32 д/к Рассвет 10 человек;
- для учеников МБОУ СОШ №43д/к Ровесник 12 человек;
- для учеников МБОУ СОШ №7 д/к Юность-18 человек.

Клуб Спартак не стал организовывать платную группу присмотра в этом учебном году - продленку для учащихся МБОУ «Лицей №17» - педагог отказался от дополнительной педагогической нагрузки ввиду малых стимулирующих выплат за нее. МБОУ СОШ №8 перестала нуждаться в группе присмотра д/к Импульс, в связи с открытием продленки у себя в школе.

Несмотря на эти изменения, число учащихся, посещающих продленку на базе детских клубов, выросло на 24 человека (прирост 150%) по сравнению с прошлым учебным годом. Это связано с увеличением наполняемости в каждой из открытых групп присмотра в 2022-2023 учебном году.

В 2023-2024 учебном году планируется открыть 6 групп дополнительной платной образовательной деятельности на базе детских клубов и набрать 36 учащихся на платной основе. 4 детских клуба планируют оказывать дополнительные платные образовательные услуги: д/к Былина, д/к Восход, д/к Огонек, д/к Юный Владимирец.

По билетам на постоянной основе на базе детских клубов в 2023-2024 учебном году планируется организовать четыре платные группы присмотра, с общим количеством учащихся — 40 человек, а так же одна группа "Студия авторской песни" в д/к Аврора — 8 человек. 5 детских клуба планируют оказывать платные услуги по билетам в 2022-2023 учебном году: д/к Рассвет, д/к Ровесник, д/к Юность, д/к Олимпия, д/к Аврора.

Таблица 12. Организация мероприятий на платной основе (экскурсий, концертов и др.)

№	Ответственный	Дата	Название мероприятия	Кол-во
Π/Π	за проведение			человек,
				посетивших
				мероприятие
1	Чиркова А.В.	В течение	Мастер-классы	48
	д/к Дружба	сентября 2022г		
		6 занятий		
2	Никольская Е.В.	В течение	Мастер-классы	70
	д/к Восход	сентября 2022г		
		6 занятий		
3	Кушнерова С.И.	1 сентября 2022г	Игровая программа ко	28
	Федорова Я.И.	2 мероприятия	Дню знаний»» для	
	Короткова Е.А.		учащихся МБОУ СОШ	
	д/к Прометей		№ 44	
4	Никольская Е.В.	В течение	Мастер-классы	70

	д/к Восход	октября 2022г		
		6 занятий		
5	Якушева Н.А.	10 октября 2022г	Мастер-класс для	40
	Стасенко Т.В.	2 мероприятия	учащихся МБОУ СОШ	
	д/к Аврора	11 5 2022	<u>№44</u>	21
6	Якушева Н.А.	11 октября 2022г	Мастер-класс для	21
	Стасенко Т.В.		учащихся МБОУ СОШ	
7	д/к Аврора	12	№21	22
7	Якушева Н.А. Стасенко Т.В.	12 октября 2022г	Мастер-класс для	22
			учащихся МБОУ СОШ №30	
8	д/к Аврора Никольская Е.В.	В течение		70
0	д/к Восход	ноября 2022г	Мастер-классы	70
	Д/К ВОСХОД	6 занятий		
9	Рященко Л.А.	2 ноября 2022г	Мастер-класс ко Дню	14
	Румянцева И.О.	2 полоря 20221	народного единства	14
	д/к Спартак		пародного одинотва	
10	Никольская Е.В.	В течение	Мастер-классы	70
	д/к Восход	декабря 2022г	- Francisco	, •
		6 занятий		
11	Рященко Л.А.	22декабря 2022г	Мастер-класс к	15
	Румянцева И.О.	1	Новому году	
	д/к Спартак			
12	Никольская Е.В.	В течение	Мастер-классы	70
	д/к Восход	января 2023г		
		6 занятий		
13	Никольская Е.В.	В течение	Мастер-классы	70
	д/к Восход	февраля 2023г		
		6 занятий		
14	Рященко Л.А.	17 февраля	Мастер-класс ко Дню	15
	Румянцева И.О.	2023г	Защитника Отечества	
	д/к Спартак			
15	Рященко Л.А.	22 февраля	Мастер-класс	10
	Румянцева И.О.	2023г	«Масленица»	
1.5	д/к Спартак	20.1		
16	Кушнерова С.И.	20 февраля	Игровая программа	51
	Федорова Я.И.,	2023г	«Широкая Масленица»	
	Капралов А.С.	2 мероприятия	для учащихся МБОУ	
	Короткова Е.А.		СОШ №44	
17	д/к Прометей	21 donner	Итород жазжазжаз	50
17	Кушнерова С.И.	21 февраля 2023г	Игровая программа	52
	Федорова Я.И., Капралов А.С.	20231 ⁻ 2 мероприятия	«Широкая Масленица» для учащихся МБОУ	
	Капралов А.С. Короткова Е.А.	исроприятия	СОШ №46	
	д/к Прометей		COM NETO	
18	Якушева Н.А.	20февраля 2023г	Мастер-класс	22
10	Стасенко Т.В.	2040pmin 20231	«Широкая Масленица»	44
	Cluccino 1.D.		«шпрокал итаеленица»	

	д/к Аврора		для учащихся МБОУ СОШ №2					
19	Якушева Н.А. Стасенко Т.В. д/к Аврора	21февраля 2023г	Мастер-класс «Широкая Масленица» для учащихся МБОУ СОШ №24	20				
20	Никольская Е.В. д/к Восход	В течение марта 2023г 6 занятий	Мастер-классы	70				
21	Якушева Н.А. Стасенко Т.В. д/к Аврора	6 марта 2023г	Мастер-класс к 8марта для учащихся МБОУ СОШ №24	18				
22	Рященко Л.А. Румянцева И.О. д/к Спартак	6 марта 2023г	Мастер-класс к 8марта	13				
23	Никольская Е.В. д/к Восход	В течение апреля 2023г 6 занятий	Мастер-классы	70				
24	Логинова Ю.В. д/к Былина	20 апреля 2023г	Отчетный концерт танцевальной студии «Магия танца»	54				
25	Никольская Е.В. д/к Восход	В течение мая 2023г 6 занятий	Мастер-классы	70				
26	Демидова Н.Г. д/к Русь	31 мая2023г	Мастер-класс для творческой смены д/к Прометей	18				
27	Якушева Н.А. Стасенко Т.В. д/к Аврора	6 июня 2023г 2 мероприятия	Мастер-класс для школьного лагеря учащихся МБОУ СОШ №24	35				
28	Демидова Н.Г. Павлова Е.М. д/к Русь	22 июня 2023г	Мастер-класс для творческой смены д/к Галактика	10				
29	Елагина Т.П. Тимохина Г.В. д/к Рассвет	23 июня 2023г 2 мероприятия	Мастер-класс для школьного лагеря учащихся МБОУ СОШ №24	40				
30	Якушева Н.А. Стасенко Т.В. д/к Аврора	28 июня 2023г 2 мероприятия	Мастер-класс для школьного лагеря учащихся МБОУ СОШ №33	50				
31	Елагина Т.П. Тимохина Г.В. д/к Рассвет	29 июня 2023г 2 мероприятия	Мастер-класс для школьного лагеря учащихся МБОУ СОШ №33	50				
	ИТОГО: 87							

За 2022-2023 учебный год проведено 87 платных мероприятий, которых посетило 1 276 человек. Среди мероприятий лидируют Мастер-классы различной направленности: 80 мероприятий, которые посетило 1 091 человек. За учебный год проведено 6 платных игровых программ, которые посетили 131 человек,1 отчетный концерт — 54 человека. В проведении платных мероприятий участвовало 8 клубов по месту жительства.

2.4. Новые тенденции и значимые события 2022-2023 учебного года

- 1. Был реализован совместный проект детской эстрадной студии «Шанс» и детской студии «Гармония» Харцызского Центра детского и юношеского творчества, ДНР. Ребята двух студий выучили песню, поучаствовали в телемосте и сняли видео клип ко Дню Народного Единства на песню «Мы единое целое!».
- 2. Состоялся открытый Российский конкурс детских и молодежных театров моды «Зимние забавы во Владимире». Пять конкурсных номинаций, большинство из которых проходили во Дворце впервые «рисуем эскиз», «макетирование», «парикмахерстилист».
- 3. Кубку Дворца по автомодельному спорту 30 лет. Юбилейный этап соревнований по автомодельному спорту прошел с 14 по 16 апреля 2023 года в спортивном зале учреждения. Гонка объединила участников из разных городов Омск, Тюмень, Екатеринбург, Краснодар, Альметьевск, Мошева, Питер, Ярославль, Самара, Ижевск, Брянск, Москва, Владимир. Этап знаменателен тем, что на него приехали участники, которые начинали путь в автомобильном мире ещё детьми, а сейчас приехали со своими детьми или внуками.
- 4. Детская эстрадная студия «Шанс» коллектив с традициями и историей, который отметил свое 40-летие. Все эти годы вдохновителем, организатором и художественным руководителем является заслуженный работник культуры РФ, почетный работник общего образования Светлана Евгеньевна Шишкова. За годы творческой деятельности «Шанс» дал тысячи концертов, побывал в десятках городов и стран, завоевал сотни дипломов Всероссийского и Международного уровня.
- 5. Школа танца «Муссон» отметила свой первый творческий юбилей 5 лет. За это время ученики нашего хореографического коллектива приняли участие в 17 конкурсах различного уровня и привезли оттуда 45 дипломов, поучаствовали более чем в 20 мероприятиях и праздничных концертах нашего учреждения, станцевали на домашней сцене более 40 номеров различных стилей и направлений.
- 6. Продолжилась работа по инновационному проекту «Модель сопровождения детей с расстройством аутистического спектра в условиях дополнительного образования», сроки реализации которого с апреля 2021 по май 2024 года. В учреждении реализуется четыре адаптированных программы, встроена программа повышении квалификации и обучения педагогов, задействованных в деятельности по данному направлению.
- 7. 11 мая 2023 года состоялось открытие первичного отделения Российского движения детей и молодёжи «Движение первых». «Движение первых» молодёжное движение в России, созданное 18 декабря 2022 года по инициативе руководства страны для воспитания, организации досуга подростков и формирования мировоззрения на основе традиционных российских духовных и нравственных целей.
- 8. Педагоги нашего Дворца стали призерами и победителями конкурсных мероприятий:
- муниципального конкурса методических разработок и воспитательных практик «Формула воспитания». Букарева Ирина Вячеславовна и Демидова Наталья

Геннадьевна стали победителями в номинациях, Наталья Александровна Якушева получила благодарственного письмо за участие в конкурсе от ВРПОО «Живое слово».

- муниципального и регионального этапа Всероссийского конкурса проектных команд по созданию туристических и экскурсионных маршрутов: І место Куюзова Наталья Евгеньевна, УМК «Дорогами сказок», ІІ место Хандогина Валентина Анатольевна, УМК «Гутные промыслы», ІІІ место Саблина Анна Александровна, УМК «Живая нить традиций»
- муниципального конкурса для молодых педагогов «ПРОконтакт», педагог Кристина Андреевна Герасимова стала победителем
- городского конкурса «Лидер XXI века», педагог дополнительного образования Солоухина Полина Андреевна заняла первое место
- программные материалы педагогов детской эстрадной студии «Шанс» отмечены дипломом II степени Всероссийского открытого конкурса лучших практик работников сферы образования «Педагогический калейдоскоп-2023» в номинации «Лучшие практики учреждений дополнительного образования детей «Дополнительные образовательные программы, направленные на профессиональную подготовку подрастающего поколения к будущей профессии». Конкурс проводился Федеральным центром технического творчества учащихся федерального государственного бюджетного образовательного учреждения высшего образования «Московский государственный технологический университет «СТАНКИН».
- 9. Учащиеся Дворца вместе со своими педагогами приняли участие в юбилейном X Благотворительном Гала-концерте и Церемонии награждения детей Победителей конкурсов Международной премии «Золотой шар». Церемония состоялась 3 июня 2023 г. в Галерее искусств Зураба Церетели. Организаторы мероприятия Фонд «Возрождение и Надежда» и Российская Академия художеств в лице Президента Академии Зураба Церетели.
- 10. В летний период была продолжена реализация образовательного проекта «Лето с пользой», в рамках которого были организованы четыре смены с дневным пребыванием, продолжительностью три недели, в которых приняло участие более 200 человек, а также мастер-классы для школьников, участниками которых стали 75 человек.

РАЗДЕЛ 3. РЕЗУЛЬТАТИВНОСТЬ ОБРАЗОВАТЕЛЬНОГО ПРОЦЕССА

Дворце Bo сложилась определенная система мониторинга результатов образовательной деятельности, которая позволяет оценить степень достижения поставленных целей обучения, определения приоритетов деятельности педагогов, формирования и развития самоконтроля и самооценки учащихся.

Совершенствование учебно-воспитательного процесса, укрепление материально-технической базы, повышение профессиональной квалификации педагогов позволили в 2022-2023 учебном году добиться следующих образовательных результатов.

3.1. Итоговая аттестация учащихся

Оценить результативность совместной творческой деятельности педагога и учащегося помогает итоговая аттестация. Свидетельство выпускника может получить учащийся, освоивший дополнительную образовательную программу в полном объеме, владеющий знаниями, умениями и навыками, предусмотренными данной программой и подтвердившей ее в период аттестации.

В этом году успешно прошли итоговую аттестацию 447 учащихся из 53 объединений.

Таблица 13. Динамика прохождения итоговой аттестации уч-ся

Подразделение	2019-2020	2020-2021	2021-2022	2022-2023
	учебный год	учебный год	учебный год	учебный год
ДДюТ	88 чел.	111 чел.	264	261
Клубы	-	-	161	186

Количество учащихся, желающих получить итоговый документ о прохождении программы, ежегодно увеличивается.

Прохождение итоговой аттестации учащимися МАУДО «ДДюТ» за 2022-2023 учебный год представлено в таблице 13.1

Таблица 13.1. Итоговая аттестация учащихся в 2022-2023 учебном году.

Название отдела, центра	ФИО педагога	Кол-во детей
	МАУДО «ДДюТ»	
Отдел художественного творчества	Химанина Светлана Александровна Модина Юлия Александровна Капралов Алексей Сергеевич Музыкально-театральная студия «Синяя Птица» Эстрадная студия «Шанс» Студия моды «Глория» Студия музыкального образования и воспитания «ЮВЕНТА» «Вместе через Муссон» Детский эстрадный проект «МАХІМА»	36
Отдел технического творчества	Васильев Владимир Викторович Васильева Надежда Александровна Ласкина Наталья Николаевна Панасюк Анна Георгиевна Бойкова Марина Владимировна Королева Галина Сергеевна	78
Отдел социального творчества	Ключникова Светлана Рудольфовна Васильева Лидия Анатольевна Шуляпова Елена Александровна Дейнега Оксана Игоревна Герасимова Кристина Андреевна Ларичева Анна Александровна Орлова Надежда Сергеевна	60
Центр декоративно - прикладного и эстетического творчества	Гадалова Ольга Юрьевна Елпатьевская Галина Валентиновна Антонов Павел Вячеславович Говоркова Надежда Константиновна Поцелуева Светлана Ивановна	86

	Перевозчикова Елена Александрповна Куликова Виктория Владимировна	
Отдел физкультуры и спорта	Семенова Людмила Леонидовна Батенина Светлана Геннадьевна	1
Ko	пичество учащихся	261
	Клубы по месту жительства	
«Брейкданс»	Белов Алексей Евгеньевич	3
«Радуга»	Пешкин Вячеслав Анатольевич	7
«Русь»	Демидова Наталья Геннадьевна	10
«Город мастеров»	Мандрикова Надежда Евгеньевна	7
«Улыбка»	Масалова Светлана Викторовна	6
«Воробей»	Негодаева Татьяна Владимировна	13
«Модерн»	Орлова Марина Анатольевна	2
«Узорье»	Пронина Марина Владиславовна	7
«Тюбик»	Елагина Татьяна Павловна	9
«Горошина»	Задонская Жанна Владимировна	8
«Взгляд»	Звягинцева Анастасия Викторовна	8
«Резьба по дереву»	Слаутин Алексей Васильевич	8
«Владимирские вездеходы»	Кузнецова Ирина Александровна	7
«Магия танца»	Логинова Юлия Владимировна	10
«Юный художник»	Стасенко Татьяна Владимировна	8
«Авиамоделизм»	Лопанов Георгий Николаевич	7
«Палитра»	Никольская Екатерина Владимировна	6
«Классики»	Рыжова Полина Владимировна	1
«Кораблик»	Степанова Мария Андреевна	22
«Индиго»	Воронова Яна Игоревна	30
Количество учащихся		
ВСЕГО		

3.2.Достижения учащихся

Таблица 14. Данные о победителях, призерах и дипломантах различного уровня

Уровень диплома	2020-2021 учебный	2021-2022 учебный	2022-2023 учебный
	год	год	год
ДДюТ	142	145	380
Город	204	258	486
Область	67	32	149
Россия	69	107	211
Международный (в том числе онлайн-конкурсы)	87	129	735
Всего дипломов победителей	569	671	1961

Учащиеся МАУДО «ДДюТ» являются активными участниками различного рода и уровня соревнований, конкурсов, фестивалей, олимпиад.

Значимые достижения учащихся и коллективов в 2022-2203 учебном году на базе ДДюТ:

- 1. Детская студия телевидения «Пионер» стала победителем двух фестивалей: первого регионального медиафестиваля «MedtArt Владимир 2022» в номинации «Лучшая операторская работа», а также в номинации «Лучший телерепортаж» 32 фестивале «Волжские встречи».
- 2. Андрейчук Андрей успешно представил научно-исследовательскую работу «Микологическое разнообразие и редкие виды грибов верховьев малой реки Пыжовик» на секции «Изучение природной среды и её компонентов» на конференции детских исследовательских работ в области изучения особо охраняемых природных территорий и редких видов растений и животных Владимирской области, которая состоялась 1 декабря 2022 года. Работа отмечена дипломом I степени.
- 3. Солист эстрадной студии «Шанс» Леонид Зорин стал участником финала творческой ассамблеи «Адрес детства Россия», который состоялся в городе Санкт-Петербург с 10 по 13 апреля 2023 года. В финал прошли 250 человек, получив высший оценочный балл экспертного жюри и звание Лауреата I степени. Заметим, что конкурс был 10 человек на место.
- 4. Юнкор Тимофей Алешин победитель Всероссийского конкурса «Медиалидеры. Взгляд в будущее 2023». Восьмиклассник Тимофей Алешин представил на конкурс видеоролик «Заброшенные каменоломни. Нашел библиотеку Ивана Грозного!». Тимофей занимается второй год и рассказал о Старицких заброшенных каменоломнях и интересных легендах о них.
- 5. Туристское объединение «Владимирские Вездеходы» стало победителем в общекомандном зачете на областных соревнованиях обучающихся «Школа безопасности». У ребят также призовые места на ряде направлений: первое место в конкурсе «Стенгазета», в конкурсе быта в полевых условиях, в конкурсной программе и в краеведческом конкурсе, третье место в конкурсе «Визитка», в контрольно-туристском маршруте регионального этапа Всероссийского слета туристов, который проводился без учета возрастов среди 24-х команд.
- 6. Учащаяся объединения «Комнатное цветоводство» Чуравцева Нина с проектом «Изображения растений в рисунках павловопосадских платков» отмечена дипломом III степени на Всероссийском конкурсе «Моя малая родина: природа, культура, этнос» в номинации «Природа и этнос». Оператор конкурса Федеральное государственное бюджетное образовательное учреждение дополнительного образования «Федеральный центр дополнительного образования и организации отдыха и оздоровления детей».
- 7. На Национальном конкурсе детских театров моды и студий костюма, который состоялся 30 марта-02 апреля 2023 года в г. Москва, учащиеся студии мода «Глория» отмечены дипломами призеров в номинации «Классическое дефиле»: Политова Дарья III место, возрастная группа (14-17) лет, Халеева Виктория III место, возрастная группа (7-10)лет; Астапчик Таисия II место, возрастная группа (7-10) лет; Олейник Злата I место, возрастная группа (7-10) лет. В номинации «Командное дефиле» в возрастной категории 8-10 лет диплом у коллектива диплом за III место, в возрастной категории 11-14 лет- за II место.

- 8. Виктор Владимирович Потапов и его ученик Николай Боков представили свой проект по робототехнике на региональном этапе X Всероссийской Конференции «Юные техники и изобретатели». Проектная модель необычна тем, что ребята обновили и "оживили" экспонат робота, который долгое время был представлен в нашем музее «Страницы детства». Региональный этап Всероссийской конференции «Юные техники и изобретатели» проводится при участии Законодательного собрания с 2016 года. Его главная цель раскрытие творческого потенциала детей и молодежи в сфере науки и техники, повышение их интереса к научно-проектной и изобретательской деятельности.
- 9. На первенстве города Владимира по классическим шахматам, которое прошло в мае-июне 2023 года, учащиеся объединения «Шахматы» заняли призовые места в трех возрастных категориях. Дети 2008-2009 г.р., первое место у Карапетяна Армана, среди учащихся 2010-2011 г.р., первыми стали Коваленко Макар и Кузьмина Ольга, второе место у Новоженина Егора. Диплом за 1 место отмечен Разумов Дмитрий, среди участников 2012-2013 г.р.
- 10. Дипломы II и III степени у солистов и ансамбля детского эстрадного проекта "Максима" на Международном конкурсе-фестивале детского, юношеского и взрослого творчества "Созвездие талантов" Фонда поддержки и развития культуры и образования "Мир на ладони", при поддержке Комитета Совета Федерации по науке, образованию и культуре. Конкурс прошел в июне 2023 года в г. Нижний Новгород.

Значимые достижения учащихся и коллективов структурного подразделения «Клубы по месту жительства»

Педагоги и учащиеся клубов по месту жительства являются активными участниками различного рода и уровня соревнований, конкурсов, фестивалей.

- 1. В 2022-2023 уч.г. множество наград на международных конкурсах заняли учащиеся д/к «Рассвет» творческих объединений «Тюбик» (педагог дополнительного образования Елагина Т.П.) и «Творческая мастерская» (педагог дополнительного образования Тимохина Г.В.). Лауреаты III степени в номинации «Выставка прикладного искусства», возрастная категория: смешанная 8-10 лет II Международной премии в области культуры и искусств г. Санкт-Петербург Маркианов Артем, Смирнова Александра, Дубровина Василиса, Осипенко Милана, Латышева Полина, Витальев Максим (п.д.о. Елагина Т.П.) и Лауреаты 1 степени Яшина Ольга, Куликова Софья (п.д.о. Тимохина Г.В.).
- 2. Активную творческую работу в этом учебном году продемонстрировала педагог дополнительного образования д/к «Былина» Логинова Ю.В. Танцевальная студия «Магия танца» под ее руководством в октябре 2022 г. отметила первый свой юбилей пять лет красочным концертом на сцене учреждения. Дипломы студии:
- Международный конкурс-фестиваль «DA FEST 2023» Диплом лауреата II степени в номинации «Хореография. Детский танец»,
- Международный фестиваль-конкурс хореографического искусства «Жемчужина Золотого кольца России», г. Владимир, 2023 г. Дипломы лауреатов 1,2 и 3 степени получил хореографический коллектив «Магия танца»; Дипломом лауреата 3 степени награждена Смирнова Диана, Дипломом лауреата 2 степени награждена Тарасова Ксения.
- 3. Театральные объединения «Открытие» (п.д.о. Короткова Е.А.) д/к «Прометей» и «Желтый жираф» (п.д.о. Подметенный С.А.) д/к «Юность» ежегодно принимают участие в городских конкурсах театральных постановок. В 2023 году творческие коллективы с отличным результатом выступил на международном и Российском уровне:
- Международный фестиваль-конкурс искусств «Симфония творчества»:

Лауреат III степени. Ганичева Майя. Творческое объединение «Желтый жираф», д/к «Юность», номинация Художественное слово. 12-15 лет, педагог дополнительного образования Подметенный С.А.

Лауреат I степени. Парсамян Милана. Творческое объединение «Желтый жираф», д/к «Юность», номинация Художественное слово. 12-15 лет, педагог дополнительного образования Подметенный С.А.

Лауреат III степени. Маркин Максим. Творческое объединение «Желтый жираф», д/к «Юность», номинация Художественное слово. 12-15 лет, педагог дополнительного образования Подметенный С.А.

Лауреат III степени. Вихрева Ева. Творческое объединение «Желтый жираф», д/к «Юность», номинация Художественное слово. 12-15 лет, педагог дополнительного образования Подметенный С.А.

Лауреат I и III степени. Жарёнова Виктория. Творческое объединение «Желтый жираф», д/к «Юность», номинация Художественное слово. 16-17 лет, педагог дополнительного образования Подметенный С.А.

- Дипломами в различных номинациях Всероссийского фестиваля детских и юношеских театральных коллективов «Шоколад» награждены учащиеся театрального объединения «Желтый жираф».
- Диплом лауреата 1 степени в номинации «Художественное слово» XXXII областного открытого фестиваля-конкурса «Театр, где играют дети», Владимир, 2023 г. награждена Жаренова Виктория.
- Диплом лауреата 2 степени в номинации театр драматический спектакль V Всероссийского конкурса-фестиваля творчества и искусств «Грани искусств» присвоен студии театрального искусства «Открытие», д/к с»Прометей», п.д.о. Короткова Е.А.
- 4. На высоком уровне оценена работа педагога дополнительного образования д/к «Юный Владимирец» и «Созвездие» Прониной М.В.:
- II Международная премия в области культуры и искусств г. Санкт-Петербург: Лауреат I степени Удалова Мария, творческое объединение «Сувенир», д/к «Юный Владимирец», номинация: Декоративно-прикладное творчество, возрастная категория: 11-12 лет Лауреаты III степени Пронина Виктория, Глухова Виктория, Киселёв Максим. Творческое объединение «Узорье», д/к «Дружба». Номинация: Декоративно-прикладное творчество. Возрастная категория: 7-8 лет.

Лауреат III степени. Пронина Марина Владиславовна., д/к «Юный Владимирец». Номинация: Декоративно-прикладное творчество. Возрастная категория: старше 25 лет.

- 5. Самым результативным участником международных и всероссийских конкурсов в 2022-2023 уч. году стал образцовый вокальный коллектив «Улыбка» д/к «Рассвет», руководитель п.д.о. Масалова С.В. Многочисленные дипломы различных степеней получили солисты и ансамбли различных возрастных групп:
- на Международном фестивале-конкурсе искусств «Симфония творчества» г. Владимир Лауреатом I степени стал ансамбль «Чудо-чадо» в номинации «Эстрадный вокал 8-11 лет», Лауреатом II степени Образцовый вокальный коллектив «Улыбка» в номинации «Эстрадный вокал. Смешанная возрастная группа»;
- на V Международном фестивале-конкурсе «Суздальские встречи» Лауреатами 1 степени стали Осипенко Милана, Смирнова Александра, Герасимов Никита, Тимофеева Надежда, Латышева Полина, Блюденова Вероника, Маркианов Артем, Григорьева Елизавета;
- XXX Международный конкурс-фестиваль музыкально-художественного творчества «Славянские встречи», Республика Беларусь, г. Минск, 2023 г.: Лауреаты 1 степени

Иванова Виктория (номинация «Эстрадный вокал. Дебют. 13-15 лет»), Иванова Екатерина (номинация «Эстрадный вокал. Дебют. 11-12 лет»), Куликова Софья (номинация «Эстрадный вокал. 9-10 лет»), Вахромеева Ксения (номинация «Эстрадный вокал. 11-12 лет»), Трио «Улыбка» (номинация «Эстрадный вокал. 13-15 лет»); Лауреат 2 степени в номинации «Эстрадный вокал. 9-10 лет» - Матвеева Екатерина; Лауреаты III степени в номинации «Эстрадный вокал. 11-15 лет» - ансамбль «А+Б», Иванова Дарья (в номинации «Эстрадный вокал. 13-15 лет»), Попова Виктория и Семёнова Татьяна, Ансамбль «Чудо-Чадо» (в номинации «Эстрадный вокал. 9-10 лет»);

- Международный фестиваль-конкурс «Радуга Талантов», г. Гусь-Хрустальный, 2023 г. Лауреаты I степени в номинации «Эстрадная песня» ансамбль «Воробьишки», Волкова Полина, Вишневская София, Харитонова Дария, Пономарев Сергей; Лауреаты II степени в номинации «Эстрадная песня» Адамова Светлана, Миронова Наталья, Стражнова Стефания, Столярова Дарья, Тишкова Алина, Шикунова Элина.
- VI Международный фестиваль-конкурс творчества и искусств «Ромашковое счастье», г. Ковров, 2023 г. Лауреаты 1 степени в номинации «Эстрадный вокал» Адамова Светлана, Малычева Виктория, Миронова Наталья, Пономарев Сергей, Харитонова Дария, Шикунова Элина и ансамбль «Воробьишки; Лауреаты II степени в номинации «Эстрадный вокал» ансамбль «Шалунишки».
- 6. Детские коллективы и солисты клуба «Ровесник» участвуют в конкурсах Международного и Всероссийского уровня занимают призовые места в разнообразных возрастных категориях, номинациях и направлениях:
- II Международная премия в области культуры и искусств г. Санкт-Петербург: Лауреат I степени Задонский Никита; д/к «Ровесник». Номинация: Изобразительное творчество. Возрастная категория: 9-10 лет. (рук-ль Задонская Ж.В.)
- X Международный фестиваль-конкурс «Многоликий Кавказ». Лауреат I и II степени детская образцовая студия танца «Горошина», номинация «Хореография. Народный стилизованный танец. Смешанная возрастная группа старше 13 лет» и номинация «Хореография. Эстрадный танец. Смешанная возрастная группа старше 13 лет» соответственно, п.д.о. Задонская Ж.В; Лауреат III степени театральный кружок «Лапоток», д/к «Ровесник», номинация «Драматическое творчество. Драматический театр. Смешанная возрастная группа старше 13 лет», педагоги дополнительного образования Задонская Ж.В., Задонский Е.С.
- XXIII Международный конкурс-фестиваль музыкально-художественного творчества «Золотая легенда», г. Суздаль, 2023 г. Лауреат I степени. Детская образцовая студия танца «Горошина», д/к «Ровесник», номинация Эстрадный танец. Смешанная возрастная группа., педагог дополнительного образования Задонская Ж.В. Лауреат II степени театральный кружок «Лапоток» в номинации «Театральное творчество. 6-13 лет» (п.д.о. Задонский Е.С.)
- XLVI Международный конкурс-фестиваль музыкально-художественного творчества «Восточная сказка», г. Казань, 2023 г. Лауреаты 1 степени театральный кружок «Лапоток» в номинации «Театральное творчество. 6-13 лет» (п.д.о. Задонский Е.С.) в номинации «Театральное творчество. Авторская работа»; детская образцовая студия танца «Горошина» в номинации «Танцевальное шоу. Патриотический номер» (п.д.о. Задонская Ж.В), Лауреат II степени детская образцовая студия танца «Горошина» в номинации «Народно-стилизованный танец»
- 7. Всегда яркие и неординарные работы представляют на творческие конкурсы педагоги дополнительного образования д/к «Аврора» Якушева Н.А. и Стасенко Т.В.:
- II Международная премия в области культуры и искусств г. Санкт-Петербург: Лауреат I степени Губина Дарья; Творческое объединение «Юный художник», д/к

«Аврора». Номинация: Изобразительное творчество. Возрастная категория: 9-10 лет (п.д.о. Стасенко Т.В.),

- 8. Одержала победу на Международном фестивале-конкурсе искусств «Симфония творчества» г. Владимир в номинации «Эстрадный вокал» Голубева Ольга творческое объединение «Меломан», д/к «Огонёк», педагог дополнительного образования Сергеева С.Н. В открытом вокальном конкурсе «Пою моё Отечество» 1 место занял Голубев Александр.
- 9. В 2022-2023 г. в д/к «Созвездие» начал свою работу кружок по вокалу «Ступеньки к звездам». Солисты творческого объединения Савинова Алена и Кузьмина Эмилия показали высокий результат работы с педагогом дополнительного образования Губановой С.А., завоевав диплом I степени на Международном конкурсе-фестивале детского, юношеского и взрослого творчества «Звёздочки России», г. Ногинск, 2023 г. в номинации «Эстрадный вокал», возрастная категория 7-9 лет.
- 10. Детская танцевальная студия «Модерн» д/к «Созвездие» в 2023 году достойно отметила свой 25-летний юбилей на сцене ДДюТ. Солисты и хореографический коллектив в целом являются многократными дипломантами и лауреатами множества всероссийских и Международных конкурсов.
- 11. В Первенстве Владимирской области по спортивному туризму на пешеходных дистанциях «Кубок губернатора» из туристского объединения «Владимирские вездеходы» (д/к «Ракета, руководитель п.д.о. Кузнецова И.А.) участвовало 17 человек. На дистанции 3 класса в возрастной группе Ж 8-13 лет 1 место заняла Метелкова Василиса, на дистанции 3 класса в возрастной группе юноши 2 место занял Бедин Борис, 3 место Кузнецов Виталий, диплом за 2 место на дистанции 2 класса в возрастной группе девочки заняла Бабинцева Анастасия, 3 место на дистанции 1 класса в возрастной группе мальчики Гришин Дмитрий.
- Министерство образования и молодежной политики Владимирской области наградило команду «Владимирские вездеходы» дипломом 1 место за участие в региональном этапе Владимирской области Всероссийского конкурса туристко-краеведческих походов и экспедиций обучающихся в 2022 году в номинации «Водный туризм», дипломом 2 место в номинации «Пешеходный туризм».
- Первенство Владимирской области по спортивному туризму «Дистанция Лыжная-Связка», 2023 г. Диплом 1 место – Бедин Борис, Бабинцева Анастасия, Метелкова Василиса. Диплом 2 место – Овсянников Сергей, Стасенко Сергей. Диплом 3 место – Кистанов Александр, Царьков Михаил.
- В областных соревнованиях по спортивному туризму «Дистанция-Пешеходная-Связка», 2023г. 1 место заняли Гришин Дмитрий, Кузнецов Виталий, Гребенюк Арсений, Бедин Борис 2 место Бодик Семен, Любанский Данила, 3 место Овсянников Сергей, Стасенко Сергей; в соревнованиях по спортивному туризму «Дистанция-Пешеходная-Спринт» 1 место Метелкова Василиса, 2 место Вавилов Родион, 3 место Бабинцева Анастасия, Астафьев Егор.
- В чемпионате Владимирской области по спортивному туризму 2022 г. в дисциплине «маршрут-горный» команда клуба «Владимирские вездеходы» заняла 1 место, в дисциплине «маршрут пешеходный» 3 место

Отличные результаты показала команда — 12 человек, на областных соревнованиях в Камешковском районе «Школа безопасности», где в течение пяти дней ребята из 27 команд проходили испытания на выносливость: пожарная эстафета и комплексное силовое

упражнение, маршрут выживания и "Юный водник", кросс, конкурс стенгазет и «Визитка».

- 12. Активно и результативно выступают ежегодно на соревнованиях по спортивному туризму учащиеся туристического объединения «Окно в природу», п.д.о. Еремина М.С.):
- В Первенстве Владимирской области по спортивному туризму на пешеходных дистанциях «Кубок губернатора» участвовало 14 человек из туристского объединения. На дистанции 3 класса в группе Ж 16-18 лет 3 место заняла Филиппова Валерия, 1 место в группе Ж 14-15 лет Чикина Софья и Курбатова Дарья, Диплом за 2 место на дистанции 3 класса в группе юниорки заняла Соколова Любовь, 2 место на дистанции 2 класса в группе мальчики заняли Тихоненко Илья, Щербатый Никита, 1 место на дистанции 3 класса в группе юноши Овсянников Григорий, Орехов Петр.
- Министерство образования и молодежной политики Владимирской области наградило команду «Окно в природу» дипломом за 1 место за участие в региональном этапе Владимирской области Всероссийского конкурса туристко-краеведческих походов и экспедиций обучающихся в 2022 году в номинации «Пешеходный туризм».
- Первенство Владимирской области по спортивному туризму (март 2022 г.) «дистанции-пешеходные» в группе девушки, 2 место у Курбатовой Дарьи, 3 место у Кузнецовой Яны, Чикиной Софии; в группе юноши 2 место у Орехова Петра
- Первенство Владимирской области по спортивному туризму «Дистанция Лыжная-Связка», 2023 г. Диплом 3 место Мутовкин Максим, Овсянников Григорий. Диплом 2 место Соколова Любовь, Чикина Софья.
- 13. Оформлено арт-пространства детского клуба «Гагарин» и реализация проекта «Мастерская забытых ремесел».

Количество спортсменов разрядников, КМС, МС и т.д.

В отделе физической культуры и спорта общее число детей, получивших разряды, составило 129 человек.

Таблица 15. Количество спортсменов разрядников в объединениях физической культуры и спорта по итогам 2022-2023 уч. года:

Разряд	MC	KMC	1	2	3	1	2	3
			взросл.	взросл.	взросл.	юнош.	юнош.	юнош.
Число учащихся	-	2	8	21	19	24	20	35

3.4. Результаты анкетирования родителей учащихся Дворца

Начиная с 2017 года, во Дворце проходит исследование удовлетворённости родители как одних из главных заказчиков на дополнительное образование. Выбор родителей в качестве стейкхолдеров продиктован тем, что 60% от общего состава учащихся Дворца составляют дети, чей возраст находится в диапазоне от 3 до 12 лет (дошкольники и младшие школьники), 40% - являются учащимися средней и старшей школы. По этой причине решение о выборе программы дополнительного образования в большей степени принадлежит семьей учащегося. Следовательно, мнение и отношение родителей к сфере дополнительного образования может стать источником для обновления

содержания программ, определения приоритетов и направлений в развитии образовательной организации.

В соответствии с выборкой, в опросе приняли участие 340 родителей. Основная часть респондентов женщины - 94% опрошенных, мужчины - 6 % участников анкетирования. Возрастной диапазон родителей - 26-35 лет (27%), 36-45 лет (60%), 46 лет и старше -13%.

Давая оценку культурному капиталу семей, отметим, что 66% имеют высшее образование, два высших, аспирантура и/или ученая степень у 18% опрошенных, среднеспециальное образование -16%. Большая часть респондентов (83%) отметили, что в детстве сами занимались в кружках и секциях. Что касается занятости родителей, то наибольшие доли приходятся на специалистов (32%) и служащих (14%), руководители подразделений -11%, рабочих -16%, ведущих свой бизнес, самозанятых 13%, доля ищущих работу или не работающих составляет 12%, пенсионеров -2%.

Для эффективного планирования перспектив развития Дворца важно понимать, как осуществляется выбор образовательных программ потребителями услуг. Лидирующее положение занимает фактор получения бесплатного образования (или доступной платы) — 60% опрошенных родителей. Здесь следует обратить внимание на факт, что учреждение посещают в основном все дети семьи, в случае, если ребенок не единственный. Поэтому большинство родителей выражает мнение о сохранении возможности посещать учреждение на бесплатной основе.

Территориальная близость (57%) — вторая причина в выборе учреждения дополнительного образования. Это оправдано тем, что большинство учащихся Дворца дети младшего школьного возраста и средней школы. Благодаря активной застройке района возле Дворца, таких детей становится больше.

На третьем месте по популярности ответов находится ответ – желание ребенка заниматься именно здесь (34%). Данный показатель косвенно может говорить о популярности учреждения среди родителей и о востребованности предлагаемых программ.

Говоря об источниках информации, на которую ориентируются потребители образовательных услуг, следует признать тот факт, что родители больше ориентированы на традиционные источники информации. Главным источником информации все также остаются рекомендации от друзей и знакомых (56%). Семьи отдают предпочтение «живому» общению, которое происходит в рамках Дней открытых дверей, презентаций или выставок (33%), посредством встречи с педагогами или администрацией Дворца (23%). На информацию, представленную на официальном сайте учреждения, размещенную в социальных сетях, ориентируются более 30% опрошенных респондентов. Показатель «радио, тв» набрал ноль голосов.

Родителям также задавался вопрос *о предпочтениях при выборе конкретного объединения или программы*. Большинство респондентов (84, 2%) ответили, что учитывали сведения о педагогах. Для них имеет большое значение отзывы и положительные характеристики педагогического состава учреждения. Родители также обращают внимание на известность объединений, на репутацию учреждения (32,5%). Результативность занятий занимает лишь третье место в спектре ответов участников опроса— 25%.

Удовлетворенность родителями услугами дополнительного образования оценивалась по следующим параметрам: содержание и качество образования, материальные условия, работа педагогов и детский контингент. В случае каждого из перечисленных параметров большинство родителей дали оценку «хорошо», «отлично», «удовлетворительно», средний балл выше 4,0.

Подавляющее большинство родителей удовлетворены такими показателями как содержание и качество образования, работа педагогов, окружающий детский контингент, проведение мероприятий. Наибольшая доля неудовлетворительных оценок относится к материальной базе и бытовым условиям.

Давая оценку разнообразию представленных образовательных программ, 75,4% опрошенных считают, что направлений для занятий достаточно, 16,7% затруднились ответить, 7,9% считают, что вариативности недостаточно.

Самыми востребованными у родителей являются программы художественной, физкультурно-спортивной, социально-гуманитарной направленностей. Однако родители высказали предложения по расширению спектра услуг дополнительного образования (волейбол, баскетбол, финансовая грамотность, физика, химия, астрономия, ІТтехнологии, иностранные языки и др.)

На базе клубов по месту жительства, самыми востребованными у родителей являются программы художественной направленности. Однако родители высказали предложения по расширению спектра услуг дополнительного образования, которые в детских клубах до сих пор в дефиците - открытие кружков технической направленности, туристских объединений, программирование и обучения английскому языку.

Таблица 16. Удовлетворенность родителями услугами дополнительного образования. Сравнительный анализ с данными 2017-2022-2023 годов

Средний балл: Данные 2023 динамика за 5 лет Данные Оценки по 5-5 4 3 2 1 Данные Данные 2023 2022 2017 бальной системе, где 5 -«отлично», 1 -«очень плохо» 10% 88% 8% 2% 0% 4,7 4.7 Содержание 4.8 образования (чему учат) 8% 82% 7% 3% 0% 4,7 4,7 4,8 Качество образования (как учат) 39% 30% 21% 8% 2% 3,9 Материальная 4,1 3,8 база Обеспечение 49% 23% 18% 7% 3% 4,0 4,3 4,2 безопасности учащихся 23% 53% 15% 7% 2% 4,2 Содержание 4.0 3.8 прилегающей территории 39% 30% 17% 9% 5% 3.9 4.0 4.0 Бытовые условия (культура обслуживания в гардеробе, буфете, санитарное состояние

помещений)

Предоставление информации об образовательных программах, событиях, мероприятиях	63 %	21%	9%	4%	3%	4,4	4,4	4,4
Проведение мероприятий (фестивалей, соревнований, конкурсов)	65 %	20%	9%	4%	2%	4,4	4,5	4,5
Режим работы	75 %	12%	9%	4%	0%	4,6	4,7	4,6
Отношение педагогов с учащимися и их родителями	84 %	6%	7%	2%	1%	4,7	4,7	4,9
Дети, которые занимаются с Вашим ребенком	70 %	15%	10%	3%	2%	4,5	4,6	4,6

Дополнительное образование рассматривается родителями как инструмент общего развития и самореализации детей, приобретение конкретных знаний, в том числе по школьной программе не является приоритетной. Результативность занятий занимает второстепенное место в спектре ответов участников опроса. Лидирующее положение занимают ответы о том, что дети стали более уверенными в себе, развили свой талант и способности, научились общаться и нашли новых друзей:

- Ребенку удалось проявить и развить свой талант, способности 52%
- Ребенок стал более уверен в себе 53%
- Ребенок «нашел себя»: свое хобби, увлечение 38%
- Ребенок приобрел актуальные знания, умения, практические навыки тому, чему не учат в школе, но очень важно в жизни 30%
 - Ребенок научился общаться с другими людьми, нашел новых друзей 38%.

РАЗДЕЛ 4. МАССОВЫЕ МЕРОПРИЯТИЯ ДВОРЦА

4.1. Мероприятия на базе Дворца и клубов: виды, уровни, качество. Охват школьников городскими массовыми мероприятиями.

Всего в 2022-2023 учебном году состоялось 260 мероприятий с массовым участием школьников и взрослых. Совместно с управлением образования администрации города Владимира было запланировано и проведено 53 мероприятия.

Центральным местом при проведении большинства массовых мероприятий во Дворце является киноконцертный зал. От слаженной и профессиональной работы всех служб зала зависит качественный уровень проводимых мероприятий. В 2022-2023 учебном году с участием сотрудников киноконцертного зала во Дворце проведено 126 мероприятий различного уровня, а также 99 репетиций к ним.

Самые значимые из всех - мероприятия гражданско-патриотической направленности. Образцовые коллективы уделяют большое внимание репертуарному плану работы. Среди лучших концертных номеров всегда есть место произведениям

патриотической направленности, исполнение которых вызывает трепетное и бережное отношение к людям старшего возраста, воспитывает чувство любви и уважения к Родине, ее героическому прошлому, созидательному настоящему и вселяет уверенность в завтрашнем дне.

Проводимые Центром духовно — нравственного воспитания такие мероприятия как историческая игра и музейный марафон также являются неотъемлемыми звеньями в целенаправленной и систематической работе по патриотическому воспитанию подрастающего поколения. В истекшем учебном году прошли организованно, при участии Совета ветеранов. В них приняли участие более тысячи школьников.

В этом учебном году Центр духовно-нравственного воспитания особо активно принимал участие в организации и проведении квестов для школьников города. В копилке педагогов разработано и апробировано пять тематических игровых программ. В 2022-2023 году центр провел 19 квестов по заявкам образовательных учреждений, которые посетило 992 учащихся 2-6 классов. Так же в этом учебном году для школьников города была продолжена практика проведения образовательной программы по этикету «Ежели вы вежливы», которую посетили 215 детей.

Традиционно праздничные программы, посвященные календарным датам России, прошли с привлечением большого количества родителей. Конкурсы «Рождественская звезда» и «Царь дней – Пасха» собрали в 2022-2023 учебном году более 1961 участников, из числа учащихся города и воспитанников детских садов.

В день знаний, 01 сентября 2022, педагогами Дворца для учащихся 1-3 классов был представлен интерактивный спектакль театральной студии «Грани» - «Алиса в стране чудес», зрителями которого стали 600 человек.

День открытых дверей, с которого ежегодно начинается учебный год в учреждении, собрал более 1000 человек.

В течение учебного года успешно проведены городские мероприятия на базе музея «Мир сказки», которые посетили 1156 человек:

- городская онлайн викторина «Щедра талантами родная сторона» 501 чел.,
- городской конкурс детского творчества «Сказка своими руками» 101 чел.,
- городской конкурс исследовательских мини-проектов «Сказка ложь, да в ней намек» 36 чел.,
- городской онлайн-конкурс творческих работ «Я познаю Россию» 98 чел.
- экскурсии для школьников города на базе музея «Мир сказки» 420 чел.

На протяжении всего учебного года Центром детского (юношеского) туризма были проведены муниципальные этапы всероссийских конкурсов, таких как:

- Всероссийский конкурс обучающихся на знание государственных и региональных символов и атрибутов Российской Федерации,
- V Межрегиональный конкурс «Мое Золотое кольцо» на лучший информационно-просветительский материал;
- Всероссийский конкурс проектных команд по созданию туристических и экскурсионных маршрутов;
- Всероссийский конкурс школьных музеев Российской Федерации в номинации «Юный экскурсовод».

Традиционно Дворец проводит благотворительные показы для школьников города. В этом году три спектакля прошли на благотворительной основе. Посмотреть на удивительные приключения героев сказки «Город бумажных снежинок» и повеселиться с Дедом Морозом и Снегурочкой у нарядной новогодней елки смогли маленькие подопечные отдела опеки и попечительства, талантливые и одаренные дети города

Владимира, а также дети образовательных учреждений, живущих в малообеспеченных семьях — всего более 1230 человек.

Все маленькие зрители, а также их мамы и папы, дедушки и бабушки, остались в восторге от спектакля, искреннее сопереживали главным героям и помогли добру победить. Придумали и показали сказку педагоги и учащиеся образцового коллектива музыкально-театральной студии «Синяя птица»». Юные артисты работали профессионально и смогли погрузить всех в детство, в атмосферу сказки и ожидания чуда.

Также хорошо зарекомендовала себя программа «Сказки на завязках», проходившая на протяжении всей масленичной недели в Мраморном зале учреждения. Программу посетило более 420 школьников города.

По традиции учебный год завершила серия отчетных концертов творческих коллективов: «Максима», «Глория», «Муссон», «Шанс» собрали более 1400 зрителей.

В течение 2022-2023 учебного года Дворец, по поручению управления образования администрации города Владимира, является организатором городских конкурсов:

Таблица 17. Городские конкурсы, проводимые Дворцом

Наименование мероприятия	Оператор	Количество
		участников
Городская историческая игра	Центр духовно-	430
	нравственного воспитания	
Городской музейный марафон	Центр духовно-	102
«Когда к истории хотим мы прикоснуться»	нравственного воспитания	
Городской конкурс «Рождественская звезда»	Центр духовно-	1054
	нравственного воспитания	
Городской конкурс «Царь дней - Пасха»	Центр духовно-	907
	нравственного воспитания	
Городской фотоконкурс «Лето в одном	Отдел организационно-	804
кадре»	массовой работы	
Городской конкурс «Лучший класс года»	Отдел социального	900
	творчества	
Городские литературные конкурсы:	Отдел социального	
«От сердца идущие строки»	творчества	75
«Чудесный праздник Новый год»		21
Лингвистический конкурс среди учащихся	Отдел социального	51
объединений иностранных языков ДДюТ	творчества	
Городские конкурсы объединений	Объединение комнатное	
естественно - научной направленности:	цветоводство, дружина	
Конкурс рисунка «Портреты растений»	охраны природы «Точка	133
Конкурс гербариев	роста»	87
Городской конкурс мультимедийных	Отдел технического	31
презентаций	творчества	
Городские соревнования по авиамодельному	Отдел технического	36
спорту в классе свободнолетающих моделей	творчества	
Городские соревнования по автомодельному	Отдел технического	33
спорту	творчества	

Городской арт – фестиваль «Звездный луч»,	Студия «Ювента»	436
конференция «Музыкальная экология»		
Городские открытые турниры по стрельбе	Отдел физической	289
	культуры и спорта	
Городской открытый турнир по фехтованию	Отдел физической	31
	культуры и спорта	
Городской конкурс детского творчества	Музей «Мир сказки»	101
«Сказка своими руками»		
Городской конкурс творческих работ «Едем с	Информационно –	34
классом по России»	методический центр	
Заочный открытый городской конкурс	Центр развития	701
театральных миниатюр воспитанников	дошкольников	
дошкольных образовательных учреждений по	«Солнышко»	
мотивам сказок народов мира «Сказка ложь		
да в ней намёк»		
Городская выставка совместного творчества	Центр развития	198
воспитанников дошкольных образовательных	дошкольников	
учреждений, их родителей и педагогов	«Солнышко»	
«Память нашу не стереть с годами»		
Городская выставка совместного творчества	Центр развития	43
воспитанников дошкольных образовательных	дошкольников	
учреждений ясельных групп, их родителей и	«Солнышко»	
педагогов «Так рисуют малыши»		
Открытый городской конкурс творческих	Отдел технического	80
работ «Тайны далеких планет», посвященного	творчества	
Дню космонавтики		
Городской техноквест «Дорога к звездам»	Отдел технического	40
	творчества	
Городская олимпиада по техническому	Отдел технического	26
творчеству	творчества	
	Итого:	чел. 6643

Совместно с управлением по делам молодежи администрации города Владимира были проведены:

- Городской правовой конкурс «Гражданином быть обязан!» собрал 250 учащихся из образовательных учреждений г. Владимира.
- Городской конкурс знатоков истории «Героика Российской державы»-300 человек
- Городской конкурс патриотической песни 38 участников. На базе ДДюТ были проведены региональные мероприятия:
- Региональная площадка Всероссийского инклюзивного фестиваля «Люди как люди» участниками которой стали более 500 человек;
- Конкурс-фестиваль воспитанников учреждений для детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей «Музы и дети» в котором приняли участие около 300 воспитанников детских домов Владимирской области.

Также на базе ДДюТ были проведены мероприятия Всероссийского и межрегионального уровня:

- VIII Всероссийский фестиваль театров молодежной моды «Модные фантазии», в конкурсе приняли участие 17 коллективов из Вологды, Дзержинска, Воронежа, Москвы, Иваново, Сорочинска, Самары, Павловского Посада. Владимирскую область представили Киржач, Вязники, Ковров и Владимир;
- Всероссийский рейтинговый конкурс детских театров моды «Зимние фантазии» около 300 участников.

Анализ работы по организации массовых мероприятий для школьников показывает, что Дворец стабильно выполняет функцию организатора массовых творческих проектов для детей и родителей, является центром воспитания школьников, а также способен принимать мероприятия различного уровня и проводить их на высоком организационном уровне.

Охват школьников массовыми мероприятиями за пять лет представлен в таблице.

 2018-2019
 2019-2020
 2020-2021
 2021-2022
 2022-2023

 уч.год
 уч.год
 уч.год
 уч.год
 уч.год

 48983
 38020 человек
 16681 человек
 23066 человек
 49710 человек

Таблица 18. Охват школьников массовыми мероприятиями, основное здание, ул. Мира, 8

Анализ статистический данных о подготовленных и проведенных мероприятиях для детей и юношества, наглядно показывает, что количественные показатели охвата образовательными, досуговыми и конкурсными событиями, вернулись к до пандемийному периоду.

В клубах по месту жительства в течение 2022—2023 учебного года проведено и организовано 12 мероприятий внутри учреждения и на уровне города с общим охватом 3000 человек из них 2700 - учащиеся. На мероприятия присутствовали и принимали участие в программах родители и приглашенные гости — 650 чел. Это традиционные мероприятия по различным направлениям:

- «Здоровое поколение» по пропаганде ЗОЖ «Туристский слет» (173 участника), Фестиваль-конкурс «В ритме танца» (более 376 участников мероприятия: из них: 300 учащихся, 31 педагог, более 100 зрителей, 30 волонтеров), фотоконкурс «Здоровым быть модно (всего приняли участие 149 человек, из них: 100 учащихся, 19 педагогов, 30 родителей), конкурс снеговиков «Наш новый друг» (участвовало 107 чел, из которых 20 родители, 63 учащихся, 20 педагоги), спортивно-игровая программа «Удаль молодецкая, сила богатырская» (64 учащихся и 15 педагогов).
- «Гражданин России» мероприятие по правовому воспитанию и профилактике правонарушений «Закон и порядок», мероприятия по толерантности и профилактике межэтнических отношений «Уроки нравственности», мероприятия по безопасности дорожного движения «Внимание!!! Дорога!», Мероприятия по терроризму, экстремизму и информационной безопасности «Будь бдительным!», праздничные мероприятия «Россиятерритория единства и согласия», посвященное Дню народного единства;
- «Лидер» Фестиваль детского творчества «Территория ярких» в рамках Дня открытых дверей (более 200 участников, более 300 зрителей), мероприятия, посвященные Дню знаний и дню открытых дверей в детских клубах по месту жительства «Здравствуй, творчества страна!» (247 участников из них: 181 учащийся, 66 родителей), городской

фестиваль-конкурс «Зимушка-зима» (508 чел. - участники фестиваля), экологический конкурс «5Добрых Дел» (164 участника, из них: 74 учащихся, 13 педагогов, 20 родителей), конкурс лидерских активов и социально-значимых проектов «Формула успеха» (Всего приняли участие 64 человека, из них: 47 учащихся, 12 педагогов, 5 родителей), конкурс творческих работ «Профессия моей мечты» (всего 113 человек, из них: 19 педагогов, 94 учащихся), творческий конкурс новогодних поздравлений «ICE-ICE PARTY» (Всего приняло участие181 человек, из них: 154 учащихся, 27 педагогов).

Педагогами-организаторами, педагогами дополнительного образования, социальным педагогом и специалистами по работе с молодежью в течение учебного года проведено в детских клубах множество тематических, праздничных и профилактических мероприятий, более 200, с учащимися творческих объединений и школьниками городских образовательных учреждений.

Традиционными для творческих объединений изобразительного и декоративноприкладного искусства являются выставки, организованные сектором проектной деятельности в помещении ДДюТ и детских клубах. Две выставки проходят в рамках фестивалей конкурсов: «Зимушка-Зима» (декабрь 2022 г. – январь 2023 г., предоставлено 83 творческие работы, выполненные в различных техниках) и «Родина моя, служу тебе душой» (май 2023 г., представлено 32 творческие работы: живопись, графика, ДПИ).

В августе – сентябре 2022 г. была открыта выставка работ участников летних творческих смен «Все краски лета» - представлено 25 работ.

В марте 2023 г. в детских клубах были оформлены выставки творческих работ учащихся и педагогов в рамках реализации проекта «Источник жизни, вдохновения» (В выставке приняли участие и представили 273 работы,

- д/к «Созвездие» (педагог доп.образования Пронина М.В.) 14 работ, 14 участников,
- д/к «Созвездие» (педагог доп.образования Дмитриев С.В) 20 работ, 20 участников
- д/к «Юный Владимирец» (педагог доп.образования Пронина М.В.) 17 работ, 17 человек
- д/к «Юный Владимирец» (педагог доп.образования Скрастина А.В.) 11 работ, 11 человек
- д/к «Искорка» (педагог доп.образования Негодаева Т.А) 38 работ, 27 участников.
- д/к «Прометей» (педагог доп. образования Фёдорова Я.И.) 17 работ, 17 участников.
- д/к «Рассвет» (педагоги доп. образования Елагина Т.П., Тимохина Г.В.) 64 работ, 20 участников.
- д/к «Спартак» (педагог доп. образования Пешкин В.А., педагог-организатор Рященко Л.А., соц.пед Румянцева И.А..) 8 работ, 8 участник.
- д/к «Олимпия» (педагог доп. образования Мандрикова Н.Е.) 7 работ, 13 участников.
- д/к «Русь» (педагог Демидова Н.Г.) 9 работ, 9 участников.
- -д/к «Аврора» (педагоги Якушева Н.А., Стасенко Т.В., Бырченко А.С., Тупикова В.А.) 26 работа, 26 участник
- д/к «Юный флорист» (педагог доп.образования Звягинцев А.Е.) 22 работ, 22 человек
- д/к «Дружба» (педагог доп.образования Чиркова А.И.) 20 работ, 37 человек);
- в марте 2023 года в МАУДО ДДюТ была оформлена выставка работ педагогов доп. образования Звягинцевой А.В. и Звягинцева А.Е.

За 2022-2023 учебный год в детских клубах по месту жительства было проведено около 500 профилактических мероприятий (беседы, викторины, опросы, конкурсы рисунка, просмотры видеороликов) по 7 направлениям: пропаганда здорового образа жизни и профилактика наркомании, алкоголя и табакокурения, профилактика экстремизма и терроризма, толерантность и межэтнические отношения, правовое воспитание и профилактика правонарушений, информационная и интернет безопасность, безопасность

дорожного движения, пожарная безопасность и правила поведения в чрезвычайных ситуациях, в которых приняло участие не менее 2000 детей и подростков.

В 2022—2023 уч. году учреждение продолжило работу по развитию *партнерских* связей, активно применяя различные формы взаимодействия с социальными партнерами — помощь в проведении мероприятий, организация акций различного уровня, реализация социально-значимых проектов. Среди организаций, которым структурное подразделение оказывало содействие — УФКС и МП администрации г. Владимира, Управление образования, школы города, администрации районов города, Управление культуры и туризма администрации города Владимира, ГБУ социального обслуживания Владимирской области «Владимирской комплексный центр социального обслуживания населения», ГБУ социального обслуживания Владимирской области «Владимирский психоневрологический интернат», общественные организации - ВГООИ «Поддержка», ВГМОО «Город молодых», ВРОО «Мир увлечений», МБУК ЦПКиО г. Владимира, МБУДО «ЮАШ города Владимира» и т.д. Всего — 70 мероприятий, участников — свыше 5 000 чел.

Таким образом, по итогам 2022-2023 уч. г. план культурно-досуговых мероприятий на базе клубов по месту жительства выполнен в полном объеме. В проведении мероприятий используются новые интерактивные формы работы. В качестве признаков успешного проведения мероприятий можно выделить положительные отзывы и удовлетворение со стороны родителей и гостей, активную степень участия воспитанников, педагогов дополнительного образования и педагогов-организаторов.

Значимые мероприятия для детей и педагогов клубов по месту жительства - мероприятия гражданско-патриотической направленности. Творческие вокальные и хореографические коллективы уделяют большое внимание репертуарному плану работы. Среди лучших концертных номеров всегда есть место произведениям патриотической направленности.

Ежегодно «Клуб» являлся организатором конкурса патриотической направленности «Родина моя, служу тебе душой». Лучшие номера были представлены на городских площадках в рамках празднования 78 годовщины Победы в Великой Отечественной войне. Кроме этого реализованы проекты волонтерскими отрядами клубов в рамках этого события: «В память о наших дедах и прадедах» (д/к «Ровесник»), «Память поколений» (д/к «Юный Владимирец»), «Подарок ветерану» (5 клубов), проведены мастер-классы «Брошь из Георгиевской ленточки» (д/к «Русь», «Огонек» и «Галактика»).

Традиционно в мае в клубах по месту жительства проходит цикл мероприятий, посвященных Международному дню семьи «Семейный очаг». Каждый клуб готовит и реализует творческий проект в своем микрорайоне с приглашением общественности, родителей. В 2023 году в представленных мероприятиях участвовало 674 человека: 291 — учащиеся клубов, 356 человек - родители и приглашенные гости, и 27 человек - педагоги.

4.2. Профилактическая работа с несовершеннолетними, состоящими на различных видах учета

За 2022-2023 учебный год в учреждение поступило 4 постановления с несовершеннолетними (9 чел.), состоящими на различных видах учета с целью оказания им помощи в организации досуга.

Социальным педагогом структурного подразделения «Клубы по месту жительства» Мироновой Ириной Геннадьевной (с привлечением педагогов-организаторов) проведена следующая профилактическая работа с несовершеннолетними:

- Встречи с социальными педагогами общеобразовательных школ и заместителями директора по воспитательной работе, инспекторами ПДН и участковыми по вопросам контроля и учета несовершеннолетних.
- Встречи и профилактические беседы с родителями несовершеннолетних и непосредственно с самими несовершеннолетними.
- Доведение информации до родителей и несовершеннолетних о деятельности детских клубов по месту жительства, находящихся в районе места проживания несовершеннолетних, и творческих объединений ДДюТ.
- Доведение информации до педагогов-организаторов детских клубов по месту жительства, находящихся в районе места проживания несовершеннолетних о том, что несовершеннолетнему предложена организация досуговой деятельности в данном клубе
- Повторные встречи и контроль несовершеннолетних в течении учебного года по индивидуальной программе социальной реабилитации.

По итогам личных встреч и бесед 2 несовершеннолетних были записаны в детский клуб «Рассвет» как досуговые дети. Остальные несовершеннолетние не изъявили желания заниматься в детских клубах, либо уже имеют досуг в других учреждениях дополнительного образования.

Кроме того по данным, представленным педагогами-организаторами, в клубах по месту жительства выявлено 5 несовершеннолетних, состоящих на учете в КДН и ЗП и 2 несовершеннолетних, находящийся в социально опасном положении.

В течение года данные несовершеннолетние привлекались к различным досуговым мероприятия, программы, мероприятия (спортивные игровые профилактической направленности). Несовершеннолетние, находящиеся в социально опасном положении, занимаются В детском клубе «Прометей». Наблюдается положительная динамика в изменении поведения данных несовершеннолетних.

4.3. Летний отдых и занятость детей и подростков.

Согласно муниципальному заданию смена оздоровительного лагеря «Муравейник» с дневным пребыванием для учащихся ДДюТ прошла с 29 мая по 27 июня 2023 года. Общее количество отдохнувших детей – 120 человек.

В период летних каникул на базе Дворца прошли мероприятия для городских школьных лагерей. Было организовано и проведено 9 разноплановых программ, в том числе: концерты образцовых коллективов «Шанс», «Максима», «Глория», спектакли студии «Синяя птица», экскурсионные программы «По сказкам народов мира» в музее «Мир сказок» и «Тропинка зеленых чудес» в Зимнем саду, краеведческая программа «Владимирская мозаика» на базе музея «Страницы детства».

Мероприятия для школьных лагерей в июне 2023 года посетили порядка 4578 школьников города Владимира из 31 образовательного учреждения.

Детский образовательный туризм

С августа 2017 года по поручению управления образования администрации города Владимира Дворец детского (юношеского) творчества реализует программу «Развитие образования во Владимирской области до 2020 года» в части организации однодневного экскурсионного обслуживания владимирских школьников (государственное задание).

За период с августа 2022 года по июнь 2023 год поучаствовать в программе смогли 15449 школьник из г. Владимира, посетив с экскурсиями города «Золотого кольца России». Однодневные экскурсионные маршруты по самым интересным городам центральной России пользуются большим успехом во владимирских школах. Во время

поездки ребята не только осматривают достопримечательности и посещают музеи, но и принимают участие в интерактивных программах, мастер-классах, квестах. Каждое путешествие - это новая информация, интересный опыт, радость общения с друзьями.

Мероприятия на базе клубов по месту жительства

В каникулярный период в течение 2022-2023 учебного года в клубах по месту жительства, организованы и проведены

- творческие смены для различных категорий несовершеннолетних (малые формы досуга) «Город детства»;
- лагерь дневного пребывания в летний период;
- городские мероприятия с целью организации досуга детей.

В октябре 2022 г. - на базе клубов организованным отдыхом удалось охватить 173 учащихся (15 педагогов участвовали в формировании 12 творческих отрядов в клубах по месту жительства - профильные отряды в детских клубах: «Ровесник» (хореография), «Восход» (изобразительное творчество), «Ракета» и «Окно в природу» (спортивный туризм). Творческие отряды в клубах: «Дружба», «Прометей», «Юный Владимирец», «Спартак», «Аврора», «Былина», «Галактика», «Русь».

В феврале 2023 г. организовано 9 творческих отрядов в клубах по месту жительства: «Восход» (изобразительное творчество), «Ракета» (спортивный туризм), «Огонёк» (вокал, хореография) и творческие отряды в клубах «Дружба», «Прометей», «Юный Владимирец», «Спартак», «Аврора», «Галактика».) в количестве 140 человек.

В марте 2022 г. сформировано 11 творческих отрядов в клубах по месту жительства - профильные отряды в детских клубах «Восход» (изобразительное творчество), «Ракета» (спортивный туризм), «Окно в природу» (спортивный туризм) и творческие отряды в клубах: «Дружба» (с питанием на базе СОШ № 5»), «Прометей», «Юный Владимирец», «Спартак», «Аврора» (2 отряда), «Галактика», «Былина». Всего 149 детей и подростков стали участниками творческих мероприятий, занятий, конкурсов и игровых программ в каникулярный период.

С 29 мая по 30 июня 2023 года на базе детских клубов «Спартак», «Галактика», «Прометей», «Рассвет», «Созвездие» и «Восход» были сформированы отряды лагеря дневного пребывания с питанием на базе общеобразовательных школ (заключены трехсторонние договора с комбинатами питания и СОШ №37, №13, №5, №42, №44, Лицей №17). Всего было охвачено отдыхом 100 детей.

В летний период (июнь - август) 2023 г. 198 человек были привлечены к организованному досугу в творческие смены клубов по месту жительства. Сформировано 11 отрядов (3 смешанных творческих и 8 профильных) в 10 клубах по месту жительства: Юный Владимирец, Ровесник, Прометей, Спартак (два отряда), Аврора, Юный техник, Олимпия, Окно в природу (два отряда), Ракета (два отряда), «Данко», «Огонёк». Профильные отряды в детских клубах «Ровесник» - хореография, «Юный техник» - авиа моделирование, «Спартак» - изобразительное творчество, «Ракета» и «Окно в природу» - спортивный туризм, «Данко» - спортивный отряд, «Огонек» - вокал.

Участники отрядов помимо экскурсий, прогулок, игровых мероприятий активно готовятся и принимают участие в конкурсах различного уровня, посещают пленэры, разрабатывают маршруты для будущих походов. Творческие отряды продолжают активно выступать на городских площадках в рамках праздничных мероприятий.

Основные формы занятости в рамках творческих смен — творческие занятия, мастер-классы, организация и проведение познавательных встреч, экскурсий, тематических дней, чтение книг с последующим выполнение заданий, конкурсы рисунка и

фото, просмотр и изучение видеороликов, информационных стендов по пропаганде ЗОЖ, выполнение заданий по ориентированию на местности и др. творческих дел максимально на свежем воздухе.

В период июнь-июль 2023 года проведено 5 походов:

- 13.06.-14.06.23 г.- учебно-тренировочный поход по маршруту: г. Владимир ст.Колокша оз. Лунное мкр. Мостострой г. Владимир 13 чел. (Еремина М.С.).
- с 19 по 20 июня 2023 г. спортивный пешеходный поход г. Владимир мкр. Мостострой р. Клязьма Фрязинская старица к/с «Клязьма» г. Владимир 15 чел. (Кузнецова И.А.).
- с 26 по 28 июня 2023 г спортивный водный поход по р. Нерль 8 чел. (Кузнецова И.А.).
- с 14 по 29 июля 2023 г. спортивный пешеходный поход 2 категории сложности по Республике Северная Осетия 6 чел. (Кузнецова И.А.).
- с 30 июня 2023 года по 16 июля 2023 года пешеходный поход второй категории сложности по Республике Адыгея 8 чел. (Еремина М.С.)

РАЗДЕЛ 5. МЕТОДИЧЕСКАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ

5.1. Программное обеспечение образовательной деятельности

В течение 2022-2023 учебного года продолжилась целенаправленная, системная консультативная и коррекционная работа по обновлению рабочих программ педагогов, по приведению их в соответствие с требованиями федеральных нормативных документов и Положением о рабочей программе педагога ДДюТ.

Было принято более 180 дополнительных, и в том числе адаптированных, общеобразовательных общеразвивающих программ. Всего на базе ДДюТ было реализовано 114 программ, в клубах по месту жительства - 76 программы, 4 из которых реализовывались и во Дворце, и в детских клубах. Первенство среди направленностей по традиции принадлежит программам художественного цикла.

Концепция развития дополнительного образования детей в РФ предусматривает «обеспечение реализации прав детей с ограниченными возможностями здоровья и детей-инвалидов на участие в программах дополнительного образования», которое является одной из важнейших задач государственной образовательной политики.

Инновационный проект «Модель сопровождения детей с расстройством аутистического спектра в условиях учреждения дополнительного образования», стартовал в нашем учреждении в апреле 2021 года. В мае текущего года закончился третий этап - этап педагогического сопровождения детей. За истекший период разработана нормативно-правовая основа инновационного проекта (локальные акты) для организации работы с детьми с РАС (паспорт проекта, дорожная карта, приказ и положение об организации инновационной деятельности, положение об адаптированной дополнительной образовательной программе, договоры о сотрудничестве в сфере образовательной деятельности с МБОУ «СОШ № 11» и коррекционным интернатом № 1).

Участниками инновационной деятельности стали 19 педагогов Дворца: Тряпьева М.М., Белецкая А., Фролова А.Р., Тюрина Д.В., Щукина В.И., Орлова Н.С., Романова Т.Г.,Буточников А.Д., Мыслина Д.В., Елпатьевская Г.В.,Поцелуева С.И., Бойкова М.В., Тамазин,П.С., Королева Г.С., Панасюк А.Г., Куюзова Н.Е., Саблина А.А., Ковалев К.Ю., Стасенко Т.В., Солоухина П. А.

Необходимый профессиональный уровень педагогических кадров для организации эффективной работы с детьми с РАС обеспечивается прохождением курсов повышения

квалификации. Восемь педагогов Дворца прошли курсы повышения квалификации по работе с детьми с РАС, кроме этого на базе ДДюТ был проведен цикл из пяти обучающих семинаров, организованных методистами ГИМЦ и ДДюТ и психологом Дворца.

Образовательная деятельность во Дворце осуществляется по адаптированным дополнительным образовательным программам с группой детей дошкольного возраста, по цикличной программе с детьми младшего школьного возраста и по двум индивидуальным образовательным маршрутам.

Таким образом, в настоящее время всего действуют четыре адаптированные дополнительные программы. Помимо этого, в течение 2022-2023 учебного года, проходила апробация программы физкультурно-спортивной направленности «Ролики». На этапе разработки находится пятая программа «Ритмика» Романовой Т.Г.

Для каждого модуля программы педагогами Дворца разработаны технологические карты и конспекты занятий, принят единый алгоритм проведения занятий всех модулей. Используются визуальные карточки, наглядные материалы, образцы, ритуалы. В рамках программы дети посещают такие занятия, как «В мире сказки», «Здравствуй песочная страна», «Знакомство с живой природой», «Лего - роботы». Все занятия проводятся в сопровождении педагога-психолога, который наблюдает за детьми, фиксирует особенности поведения детей, которые принимаются во внимание при дальнейшей работе.

В соответствии с планом работы было организовано методическое и информационное сопровождение педагогических работников «ДДюТ» с целью повышения качества реализации программ в течение года, которое осуществлялось путем индивидуального консультирования педагогов по методическим вопросам, проведения обучающих семинаров и через посещение их занятий и мероприятий с последующим анализом и рекомендациями. В течение года посещено более 50 занятия.

В 2022 - 2023 уч.гг. упор был сделан на посещение занятий молодых специалистов. Занятия молодых педагогов посещались неоднократно наставниками, методистами, в результате было отмечено возрастание уровня проведения занятий.

Анализ занятий показал, что на высоком уровне провели занятия 63% педагогов. Занятия остальных педагогов также были спланированы и проведены педагогами методически грамотно, носили обучающий характер.

5.2.Аттестация педагогических кадров. Курсовая подготовка. Эффективный контракт

Аттестация педагогических кадров

Одной из форм, стимулирующих повышение профессионального мастерства педагогов, продуктивности педагогического труда, развития творческой инициативы, является аттестация.

В отчетном периоде сотрудники повысили (подтвердили, была присвоена) квалификационную категорию – 29 человек (в прошлом учебном году - 23).

Данные представлены в таблице 19.

Таблица 19. Присвоение квалификационных категорий

Подтверждена высшая категория	Присвоена I квалификационная категория	Присвоена высшая квалификационная
		категория
Андреева О.А. (ПДО)	Афанасьева Е.Ю. (ПО)	Ковалев К.Ю. (ПДО)
Букарева И.В. (ПО, ПДО)	Герасимова К.А. (ПДО)	Кушнерова С.И. (ПО)

Васильев В.В. (ПДО)	Гришина А.А. (ПДО)	Пастухова Ю.В. (ПО)
Гашникова Л.В. (ПДО)	Звягинцева А.В. (ПДО)	Стельмащук Е.Б. (ПДО)
Демидова Н.Г. (ПДО)	Крайнова М.В. (ПО)	Шуляпова Е.А. (методист)
Игнатьев А.В. (ПДО)	Макарова А.С. (ПДО)	
Ключникова С.Р. (ПДО)	Новак Н.А. (социальный	
	педагог)	
Модина Ю.А. (ПДО)	Румянцева И.О. (социальный	
	педагог)	
Романова Т.Г. (ПДО)	Слаутин А.С. (ПДО)	
Шишкова С.Е. (ПДО)	Тимохина Г.В. (ПДО, ПО)	
	Торгов В.С. (ПО)	
Янковская В.И. (ПДО)	Подтверждена I	
	квалификационная категория	
Мыслина Д.В. (ПДО)	Капралов А.С. (ПДО)	
12	12	5

Успешно прошли аттестацию на соответствие занимаемой должности 14 человек:

- Гарбуз С.Е. заместитель директора по УВР;
- Гусева О.В. заместитель директора по УВР;
- Чистяков А.Н. заместитель директора по безопасности и административно хозяйственной деятельности;
- Афанасьева Е.Ю. руководитель ИМЦ;
- Колесникова О.В. руководитель сектора планово-экономической деятельности структурного подразделения «Клубы по месту жительства», педагог организатор;
- Короткова Е.А. руководитель сектора досуговой деятельности структурного подразделения «Клубы по месту жительства»;
- Рыжова П.В. руководитель отдела по связам с общественностью и СМИ учреждения;
- Сороченкова В.С. руководитель отдела кадрового обеспечения;
- Белов А.Е. педагог дополнительного образования;
- Бырченко А.С. социальный педагог;
- Звягинцева А.В. педагог дополнительного образования;
- Крайнова М.В. педагог организатор;
- Стасенко Т.В. педагог дополнительного образования;
- Тимохина Г.В. педагог дополнительного образования.

Курсовая подготовка

В 2022-2023 учебном году курсы повышения квалификации на базе Владимирского института развития образования прошли 64 человека (в том числе 18 педагогов клубов по месту жительства):

- «Специфика реализации инклюзивной практики в системе общего образования», 26-30 сентября 2022г. , 36 ч Стасенко Т.В.
- «Обобщение и распространение педагогического опыта с использованием АИС БИПП», октябрь ноябрь 2022 г., 36 ч Афанасьева Е.Ю.
- «Развитие профессиональных компетенций учителей иностранного языка в условиях развития цифрового образования», октябрь, ноябрь, декабрь, 108 ч, Ларичева А.А.

- «Технология подготовки обучающихся к итоговой аттестации в формате ОГЭ и ЕГЭ», 23-27 января 2023 г, 24 ч Гущина И.А.
- «Специфика организации коррекционно-развивающей деятельности дошкольников с OB3», 23-27 января, 13-17 февраля, 72 ч Белецкая А.А., Горячевская Е.Ю.
- «Основы администрирования АИС «ЭДО» (для начинающих базовый курс)», 27 февраля 2 марта 2023 г., 24 ч Афанасьева Е.Ю.,Лябина В.С., Черкашина Е.В., Букарева И.В., Тряпьева М.М., Гадалова О.Ю., Романов А.А., Максимова Е.В., Тамазин П.С., Ключникова С.Р.,Новак Н.А., Рыжова П.В., Колесникова О.В., Крайнова М.В., Шишкова С.Е., Гашникова Л.В., Хандогина В.А., Давыдов В.М.
- «Организация деятельности социального педагога в современных условиях», 23-27 января ,13-17 февраля 2023 г., 72 ч. Румянцева И.О., Миронова И.Г., Тупикова Н.Е.
- «Художественно-творческое развитие дошкольников в условиях реализации ФГОС ДОО. Практикум», 13-17 марта 2023 г., 36 ч Стельмащук Е.Б., Белецкая А.А.
 - «Работа в АИС "Платформа сайтов", 20-23 марта 2023г., 24 ч, Рыжова П.В.
- «Организация платных образовательных услуг в ОО», 27-29 марта 2023 г., 18 ч Новак Н.А., Колесникова О.В.
- «Современные подходы и практики в работе педагога дополнительного образования детей и подростков», 20-24 марта, 24- 28 апреля 2023 г., 72 ч Викулов А.В., Васильев В.В., Ласкина Н.Н., Букарева И.В., Григорьева Л.Н., Шишова Т.Ю.
- «Веб-квест как активная форма организации проектной деятельности в условиях введения ФГОС», март-апрель, 18 ч Куюзова Н.Е.
- «Работа педагога в АИС "Электронное дополнительное образование", 24-26 апреля 2023г., 18 ч Янковская В.И., Батенина С.Г., Комаров В.А., Орлова Н.С., Антонов П.В., Королева Г.С., Панасюк А.Г., Бойкова М.В., Ларичева А.А., Воронина Н.В., Лескина Т.В., Карпов И.В., Щукина В.И.
- «Работа педагога в АИС "Электронное дополнительное образование", 2-4 мая 2023г., 18 ч Короткова Е.А., Первова А.В., Звягинцев А.Е., Звягинцева А.В., Негодаева Т.А., Слаутин А.В., Фёдорова (Воронова) Я.И., Маркова Т.А., Шувалова Н.И., Мыслина Д.В., Буточников А.Д., Кузина О.В., Ковалев К.Ю., Тюрина Д.В., Куюзова Н.Е.
- «Административно-хозяйственная поддержка и сопровождение деятельности OO», 24-28 апреля,15-19 мая 2023 г., 72 ч Богомазов А.С.
- «Реализация требований обновленных ФГОС ООО в работе учителя иностранного языка», в течение года, 18 ч Шуляпова Е.А.
- «Администрирование информационной системы «Электронное дополнительное образование» (для опытных пользователей)», январь сентябрь 2023 г., 18 ч, Короткова А.В., Гарбуз С.Е., Лябина В.С.
 - «Практика современного театра», июнь, 36 ч, Маркова Т.А.

На базе ГИМЦ - 2 педагога:

- «Курс повышения квалификации педагогов и специалистов по организации сопровождения детей с РАС в ДОУ», 22 часа, Романова Т.Г., Поцелуева С.И.

На базе ГБУВО «Региональный информационно - аналитический центр оценки качества образования» – 3 человека

- 28.04.2023 – «Обучение специалистов, привлекаемых к проведению всестороннего анализа профессиональной деятельности педагогических работников организаций,

осуществляющих образовательную деятельность" 40 ч – Афанасьева Е.Ю., Васильева В.В., Новак Н.А.

На базе «Академии реализации государственной политики и профессионального развития работников образования» Министерства просвещения РФ, г. Москва, 2 человека:

- «Трансформация методической работы и организация методического сопровождения педагогов», ноябрь 2022 г., 38 ч Афанасьева Е.Ю.
- «Реализация системы наставничества педагогических работников в образовательных организациях», февраль март 2023 г., 36 ч Пастухова Ю.В.

Эффективный контракт

Педагогическими работниками Дворца было подано 117 заявлений за период оцениваемой деятельности с июля по декабрь 2022 года, за период деятельности с января по июнь 2023 года было подано 113 заявлений. Такой механизм позволяет осуществлять внешнюю экспертную оценку педагогического труда, способствует проведению системной самооценки педагога собственных результатов профессиональной и общественносоциальной деятельности

5.3. Научно-методическая и инновационная деятельность

В целях обобщения и распространения опыта работы по дополнительному образованию детей, приказом Департамента образования от 07.12.2017 года № 1201 Дворцу присвоен статус стажерской площадки по теме «Повышение вариативности, качества и доступности дополнительного образования для детей и молодежи».

образования приказом департамента соответствии c администрации Владимирской области от 30.12.2020 года № 1307 «О присвоении статуса стажерской площадки общеобразовательным организациям» Дворцу детского (юношеского) творчества продлен статус стажерской площадки Владимирского института развития образования им. Л.И.Новиковой по теме «Повышение вариативности, качества и доступности дополнительного образования для детей и молодежи»

Информация о работе площадки регулярно публикуется на сайте учреждения, а также на специальном созданном электронном ресурсе http://100letdo.tilda.ws/assist

Всего в отчетном периоде было проведено 11 мероприятий, в которых приняло участие 176 педагогов. Данные представлены в таблице 20.

$\mathcal{N}\!$	Дата	Название	Количество участников
1.	10.10. 2022	Практический семинар для слушателей курсов повышения квалификации учебнометодического информационного центра по образованию в сфере культуры	25
2.	13.10.2022	Занятия в творческом клубе «Мастерская ремесел»	10
3.	12.01.2023	Занятия в творческом клубе «Мастерская ремесел»	15
4.	16.02. 2023	Занятия в творческом клубе «Мастерская	10

Таблица 20. Мероприятия стажерской площадки в 2022-2023 учебном году:

		ремесел»	
5.	06.03.2023	Выездной практический обучающий мастер-	15
		класс для педагогов дошкольных учреждений	
		в рамках проекта региональной стажерской	
		площадки «Мастерская ремесел»	
6.	22.03.2023	Практический семинар для слушателей курсов	18
		ВИРО «Инновационная деятельность в	
		учреждении дополнительного образования»	
7.	23.03. 2023	Занятия в творческом клубе «Мастерская	10
		ремесел»	
8.	23.03.2023	Практический семинар для слушателей курсов	25
		ВИРО «Инновационная деятельность в	
		учреждении дополнительного образования»	
9.	18.04.2023	Практический семинар для слушателей курсов	26
		повышения квалификации учебно-	
		методического информационного центра по	
		образованию в сфере культуры.	
10.	20.04.2023	Занятия в творческом клубе «Мастерская	12
		ремесел»	
11.	18.05. 2023	Занятия в творческом клубе «Мастерская	10
		ремесел»	
		Общее количество участников	176

В 2022-2023 учебном году педагогический коллектив учреждения работал по методической теме «Повышение качества образовательного процесса и уровня профессионализма педагогического корпуса в условиях реализации профессионального стандарта педагога дополнительного образования».

Для достижения поставленной цели - повышение качества дополнительного образования в условиях реализации профессионального стандарта педагога через содействие профессиональному росту педагогического корпуса, обновление программно – методического обеспечения образовательного процесса и повышения качества реализации образовательных программ педагогов, в том числе адаптированных образовательных программ, информационно - методической службой учреждения был проведен ряд мероприятий.

Данные представлены в таблице 21.

Таблица 21. Участие педагогов в методических мероприятиях ДДюТ

No	Наименование мероприятия	Дата	Участники	Ответственные
1.	Методический семинар для молодых специалистов и	21.09. 2022 г.	3	Шуляпова Е.А.
	вновь устроенных педагогов			
2.	Методическое объединение	12.10.	28	Выступающие:
	«Технология обобщения	2022 г.		Тюрина Д.В.
	педагогического опыта»			Андреева О.А.
				Ключникова С.Р.
				Бырченко А.С.

3.	Методическое объединение «Обобщение педагогического опыта»	16.11. 2022 г.	19	Выступающие: Тупикова В.А. Букарева И.В.
4.	Семинар «Современные технологии проведения занятия»	16.11 2022 г.	20	Шуляпова Е.А.
5.	Заседание ШМС. Семинар «Требования к современному занятию», изучение памятки "Самоанализ занятия»	30.11 2022 г.	20	Шуляпова Е.А.
6.	Семинар – практикум по повышению ИКТ - компетентности	16.11. 2022г.	13	Потапов В.В.
7.	Семинар - практикум «Профессиональный стандарт педагога дополнительного образования»	25.01. 2023 г.	24	Афанасьева Е.Ю.
8.	Методическое объединение для педагогов клубов по месту жительства «Обобщение педагогического опыта»	12.04. 2023 г.	31	Выступающие: Васильева В.В., Слаутин А.В., Рященко Л.А.
9.	Семинар — практикум в форме деловой игры по вопросам подготовки к аттестации педагогов	19.04. 2023 г.	15	Афанасьева Е.Ю. Крайнова М.В. Первова А.В. Рыжова П.В.
10.	Круглый стол для участников ШМС «Подведение итогов работы Школы молодого специалиста в 2022-2023 учебном году».	16.05 2023 г.	14	Шуляпова Е.А.
11.	Методическое объединение для педагогов клубов по месту жительства « Обобщение педагогического опыта»	24.05. 2023 г.	27	Белов А.Е. Викулов А.В. Стасенко Т.В. Торгов В.С. Звягинцев А.Е. Звягинцева А.В.
12.	Семинары – практикумы по ИКТ для педагогов,	в течение года	24	Ласкина Н.Н.

методистов	И	декабрь		
руководителей отделов		2022г,		
		январь,		
		февраль,		
		май 2023		
		Γ.		
			238 участников	

Обобщение опыта позволяет отразить различные стороны педагогического процесса и определить методы, способы и средства педагогической деятельности, посредством которых удалость достигнуть максимального эффекта при реализации педагогической деятельности в области обучения и воспитания.

Опыт, загруженный в ИС «Банк инновационных педагогических практик» в 2022-2023 уч.гг.:

- Афанасьева Е.Ю., Масалова С.В. «Моделирование развивающей образовательной среды для формирования нравственных качеств у детей младшего школьного возраста на занятиях вокалом и в процессе социокультурных практик».
- Белецкая А.А., Фролова А.Р. «Формирование УУД у детей с ОВЗ по зрению посредством деятельности театра кукол «Сказка».

На уровне ГИМЦ представлены материалы Масаловой С.В. «Моделирование развивающей образовательной среды для формирования нравственных качеств у детей младшего школьного возраста на занятиях вокалом и в процессе социокультурных практик» в стадии корректировки.

Обобщение опыта работы на методических объединениях учреждения:

- Андреева Ольга Алексеевна, Ключникова Светлана Рудольфовна, педагоги дополнительного образования объединений по иностранному языку, «Формирование мультилингвальной компетенции у детей младшего школьного возраста в условиях дополнительного образования» (на примере организации летнего лингвистического отряда) протокол №2 от 12.10.2023
- Белов Александр Евгеньевич, педагог дополнительного образования «Закономерности формирования двигательных умений и навыков у детей на занятиях брейкингом» (из опыта работы объединения физкультурно спортивной направленности «Брейк-данс») протокол№6 от 24.05.2023
- Букарева Ирина Вячеславовна, педагог—организатор, педагог дополнительного образования, «Воспитание культуры поведения у детей младшего школьного возраста в процессе реализации цикличной программы социально гуманитарной направленности «Поговорим о воспитанности» протокол №3 от 16.11.2022
- Бырченко Анастасия Сергеевна, социальный педагог, «Профилактика педагогической запущенности детей младшего школьного возраста через включение учащихся в творческую, игровую и интеллектуальную деятельность в условиях клубов по месту жительства» протокол №2 от 12.10.2023
- Васильева Вера Викторовна, педагог организатор, «Система работы педагога организатора в рамках реализации программы по воспитанию «Поверь в себя» в клубах по месту жительства «Созвездие» и «Дружба»» протокол№5 от 12.04.2023
- Викулов Александр Владимирович, педагог дополнительного образования, «Использование методики круговой тренировки в физической подготовке учащихся школьного возраста на занятиях по кикбоксингу в условиях клуба по месту жительства «Данко»» протокол№6 от 24.05.2023

- Гашникова Любовь Валентиновна, педагог дополнительного образования, «Комплексная дополнительная общеобразовательная общеразвивающая программа «Студия моды «Глория»» как средство социализации и развития творческого потенциала обучающихся школьного возраста»
- Звягинцев Александр Евгеньевич, педагог дополнительного образования, «Формирование культурно-нравственных ориентиров и понимания важности труда в профессии через изобразительную деятельность на занятиях в объединении «Юный живописец» протокол№6 от 24.05.2023.
- Звягинцева Анастасия Викторовна, педагог дополнительного образования, «Формирование общей культуры через занятия ИЗО» протокол№6 от 24.05.2023.
- Рященко Любовь Анатольевна, педагог организатор, «Гражданско патриотическое воспитание детей и подростков в рамках реализации программы по воспитательной работе «Растем вместе» в условиях клуба по месту жительства «Спартак» протокол№5 от 12.04.2023
- Слаутин Алексей Васильевич, педагог дополнительного образования, «Организация работы с родителями в условиях клуба по месту жительства «Искорка»» протокол №5 от 12.04.2023
- Стасенко Татьяна Владимировна, педагог дополнительного образования, «Опыт работы педагога дополнительного образования по реализации индивидуального образовательного маршрута художественной направленности для учащейся с ОВЗ» (творческое объединение «Юный художник») протокол№6 от 24.05.2023
- Стельмащук Елена Борисовна, педагог дополнительного образования, «Формирование и развитие социальной активности детей младшего школьного возраста в творческой образовательной среде образцового коллектива «Студии моды «Глория»»
- Торгов Владимир Сергеевич, педагог организатор, «Духовно нравственное воспитание детей и подростков: опыт взаимодействия семьи, учреждений дополнительного образования и Русской православной церкви» протокол №6 от 24.05.2023
- Тупикова Виктория Александровна, педагог организатор, «Этическое воспитание личности учащихся в условиях детского клуба по месту жительства «Аврора»» (из опыта реализации программы досуговой деятельности «Орден милосердия») протокол №3 от 16.11.2022.

Модульное обобщение опыта подготовлено педагогами учреждения по следующим темам:

- Бырченко А.С. «Профилактика педагогической запущенности детей младшего школьного возраста через включение учащихся в творческую, игровую и интеллектуальную деятельность в условиях клубов по месту жительства»;
- Васильевой В.В. «Система работы педагога организатора в рамках реализации программы по воспитанию «Поверь в себя» в клубах по месту жительства «Созвездие» и «Дружба»»;
- Григорьевой Л.Н. «Логоритмическая и танцевальная деятельность как способ развития творческих способностей и воспитания эмоционального интеллекта у детей дошкольного возраста»;
- Куюзовой Н.Е. «Веб-квест как активная форма организации проектной деятельности учащихся младшего школьного возраста на примере веб-квеста «По дорогам русских народных сказок»;

- Тряпьевой М.М. «Формирование мотивации к учебной деятельности у детей старшего дошкольного возраста через создание ситуации успеха на занятиях в дополнительном образовании»;
- Тюриной Д.В. «Формирование и развитие талантливого, системнодиалектического мышления у детей дошкольного и младшего школьного возраста посредством технологии творчества» ТРИЗ и АРИЗ».

В 2022-2023 уч. гг. педагоги учреждения представили опыт работы на шести семинарах и педагогических чтениях, организованных городским – информационным центром г. Владимира:

- 24 августа 2022 методический семинар «Воспитательные возможности образовательных учреждений города Владимира в условиях введения обновленных Федеральных государственных образовательных стандартов» в рамках августовских педагогических встреч. Место проведения: МАУДО «СЮН «Патриарший сад». Выступающие: Гашникова Л.В., Стельмащук Е.Б., показ коллекции театра моды «Глория», хореография: Черкашина Е.В., Веркеева С.А.
- 25 августа 2022 методический семинар «Воспитательные возможности образовательных учреждений города Владимира в условиях введения обновленных Федеральных государственных образовательных стандартов» в рамках августовских педагогических встреч. Место проведения: Семейный клуб «Гагарин». Выступающие: Ковригин Д.Ю., Демидова Н.Г., Якушева Н.А., Стасенко Т.В.
- 15 ноября 2022 семинар «Этическое обогащение личности». Место проведения: МАУДО «ДДюТ». Выступающие: Букарева И.В., Тупикова В.А.
- 31 января 2023 педагогическая студия для педагогов дополнительного образования «Понимание ценностей и смыслов традиций». Место проведения: Семейный клуб «Гагарин». Выступающие: Торгов В.С., Кузина О.В.
- 14 февраля 2023 педагогические чтения «За нравственный подвиг учителя». Место проведения: МАУДО «СЮН «Патриарший сад». Выступающие: Торгов В.С., Никольская Е.В., Кузовлева Е.Н. Видеоролик «Путешествия сквозь века. Древняя Русь», автор Афанасьева Е.Ю.
- 27 июня 2023 семинар «Практики в дополнительном образовании». Место проведения: ГИМЦ. Выступающие: Васильева В.В., Павлова Е.М.

Педагоги учреждения также представители опыт работы на других площадках:

- 05 апреля 2023 семинар для педагогов МАУДО «СЮН «Патриарший сад». Выступающие: Орлова Н.С., Никольская Е.В. Афанасьева Е.Ю. презентация видеоролика «Символы Владимирского края».
- 17 мая 2023 VIII Межрегиональная конференция «Дополнительное образование детей: ресурсы развития». Организатор конференции Научно-методический центр Дворца молодёжи при поддержке Министерства образования и молодежной политики Свердловской области. Конференция проходило в рамках мероприятий, посвященных 50-летию ГАНОУ СО "Дворец молодежи" г. Екатеринбурга.

Герасимова К.А., педагог-организатор, руководитель объединения Школа лидера рассказала об организации журналистской деятельности учащихся среднего и старшего школьного возраста в условиях дополнительного образования. Гусева О.В., заместитель директора по УВР, представила коллегам практику организации профильных смен для школьников как одну из форм поддержки и развития дополнительного образования детей во Владимирской области.

В целях повышения профессионального уровня педагогических работников и престижа педагогического труда системы дополнительного образования, выявления и

распространения образцов инновационной педагогической деятельности, создание банка данных инновационных разработок, с 30 января по 9 марта 2023 года среди педагогов ДДюТ проходил конкурс профессионального мастерства «Калейдоскоп педагогических идей». В конкурсе приняли участие 40 педагогов и 3 учащихся творческих объединений учреждения. По сравнению с предыдущим учебным годом на 30% возросло количество педагогов — участников конкурса, но на 60% уменьшилось количество учащихся, принимающих участие в номинации «Лучший мастер - класс «Дети — детям». В 2023-2024 гг. планируется привлечь большее количество участников номинации «Лучший мастер - класс «Дети — детям».

Создание организационно-методических условий для развития профессиональных компетенций молодых специалистов - неизменная цель Школы молодого специалиста во Дворце. В истекшем учебном году в состав школы молодого специалиста входили 11 молодых педагогов со стажем работы до трех лет на начало 2022-2023 учебного года. Наставниками молодых педагогов были 9 опытных педагогов Дворца и клубов. Традиционно молодым педагогам оказывалась индивидуальная консультативная методическая помощь в разработке рабочих программ, создании системы оценивания образовательных результатов, составлению календарно-тематического плана.

Были подготовлены и проведены следующие мероприятия:

- 21 сентября 2022 методический семинар «Алгоритм составления рабочей программы педагога дополнительного образования»
 - 16 ноября 2022. семинар «Современные технологии проведения занятия»
- 30 ноября 2022 встреча «Требования к современному занятию», изучение памятки «Самоанализ занятия»
- 16 мая 2023 круглый стол «Подведение итогов работы Школы молодого специалиста в 2022-2023 учебном году».

Среди мероприятий, направленных на формирование научно-методического потенциала учащихся и педагогов учреждения, центральными являются конкурс творческих проектов и научно-практическая конференция.

В конкурсе творческих проектов, который проводился с 20 по 24 марта 2023 г., приняли участие 50 учащихся, к сожалению меньше, чем в предыдущем году (для сравнения, в прошлом году участников было 62). Ими было представлено 43 творческих проекта. Ребята заняли 24 призовых места (48,9%). Участников творческого конкурса подготовили 14 педагогов Дворца и 5 педагогов клубов.

Научно-практическая конференция учащихся прошла с 3 по 7 апреля 2023 г. Участников подготовили 20 педагогов Дворца и 5 педагогов клубов (16 педагогов Дворца и 2 педагога клубов в прошлом году). В НПК приняли участие 49 учащихся (в прошлом году – 45 учащихся).

Ежегодно учреждение становится местом прохождения педагогической практики для студентов, которую в этом году прошли 42 человека из следующих образовательных учреждений:

- ВлГУ ПИ, кафедра соц. педагогики и психологии
- ВлГУ ПИ, кафедра иностранных языков
- ВлГУ ПИ, кафедра дизайна, изобразительного искусства и реставрации
- ГБПОУ ВО «ВОККИ»
- ГБПОУ ВО «ВОМК им. А.П. Бородина
- Московский государственный институт культуры, факультет государственной культурной политики, кафедра социально-культурной деятельности

Наставниками студентов выступили 21 педагог Дворца.

5.4.Информационно-издательская деятельность

Педагогами Дворца за учебный год было подготовлено 20 публикаций, которые вошли в электронные и печатные сборники (в прошлом периоде – 19):

- Дополнительное образование детей: ресурсы развития. Материалы VIII Межрегиональной научно-практической конференции. / Сост. Л.С. Бушланова, Л.В. Смирнова, А.В. Мукминова, В. В. Назарова, Л. А. Пересторонина – Екатеринбург: ГАНОУ СО «Дворец молодёжи», 2023. – 177 с.

Опубликованы статьи, авторами которых стали: Герасимова К.А., Гусева О.В., Гущина И.А., Перевозчикова Е.А., Тюрина Д.В., Химанина С.А., Шишкова С.Е., Шувалова Н.И., Шуляпова Е.А.

- Реализация программы воспитания в образовательных организациях региона (материалы регионального конкурса методических разработок и воспитательных практик «Формула воспитания»), 2022г. Авторы Зиновьева Е.И., Крайнова М.В., Миронова И.Г.
- Свет духа и разума. Выпуск№10/ МБОУ ДПО (повышения квалификации) специалистов г. Владимира «Городской информационно методический центр и ВРГОПО «Живое слово». Владимир, Собор, 2022г. Публикация Афанасьевой Е.Ю.
- Свет духа и разума. Выпуск№12/ МБОУ ДПО (повышения квалификации) специалистов г. Владимира «Городской информационно методический центр и ВРГОПО «Живое слово». Владимир, Собор, 2023г. Педагоги учреждения Букарева И.В., Демидова Н.А., Кузовлева Е.Н., Торгов В.С., Якушева Н.А.
- Рубрика «Слово батюшки». Владимир Торгов//детский журнал «Никола» .- 2023 г. -№1.- С.1.
- Владимир Торгов. Избранное. Сборник стихов/ Владимир Торгов. Владимир: Транзит ИКС, 2023- 48 с.

В издательстве «Калейдоскоп» г.Владимира в 2023 году вышла книга руководителя хоровой студии Эдуарда Митрофановича Маркина «Жизнь...Годы...Часы...», тиражом 1000 экз.

5.5.Работа с Интернет-ресурсами, СМИ

За 2022-2023 учебный год подготовлено и отредактировано 220 (в прошлом периоде – 215) информационных сообщений (текст, фото) с последующей публикацией на сайте ДДюТ. Все разделы сайта обновляются постоянно, в том числе лента новостей, информация в которой публикуется еженедельно.

Форма записи в объединения – электронная регистрация на сайте, которую высоко оценили как дети, так и родители, успешно работает. Летом 2023 года через электронную запись было оформлено 1173 обращения (летом 2022 года - 1160).

В СМИ за 9 месяцев учебного года было выпущено 15 сюжетов (новостной сюжет, интересное событие, статья в газете), рассказывающих о жизни и работе объединений. На телерадиокомпании «Губерния-33» был выпущен специальный проект «Такая история», в котором была представлена серия интервью с руководителями отделов и центров Дворца.

С ноября 2017 года ведется систематическая работа по ведению группы учреждения в социальной сети «ВКонтакте». Количество участников группы постоянно увеличивается, новости выкладываются оперативно и ежедневно, что способствует повышению информированности о деятельности учреждения среди детей и их родителей.

Активная работа в группе МБУ ДО ДЮЦ «Клуб» в социальной сети «ВКонтакте» началась в январе 2019 года, количество подписчиков было — 1185 человек. По состоянию на май 2023 г. количество подписчиков —1800.

РАЗДЕЛ 6. МАТЕРИАЛЬНО-ТЕХНИЧЕСКАЯ СОСТАВЛЯЮЩАЯ ОБРАЗОВАТЕЛЬНОГО ПРОЦЕССА

Материалы раздела представлены в таблицах 22, 23.

Таблица 22. Материально-техническое обеспечение образовательного процесса в 2022-2023 учебном году в ДДюТ

№п/п	Наименование мероприятий	Сроки исполнения	Сумма (руб.)
1.	Оснащение объединения «MAXIMA»:	январь 2023г.	94 070,00
	оргтехника; оплата оргвзносов за		
	участие в фестивалях		
	«Рождественское сияние» и		
	«Разрешите представиться» в		
	г. Суздале; транспортные услуги		
2.	Оснащение помещений Центра	Декабрь 2022г.	87 500,60
	развития дошкольников «Солнышко»:	январь 2023г.	18 664,00
	канцелярские товары, логопедический тренажер «Дэльфа-142.1»	апрель 2023г.	90 000,00
4.	Оснащение помещений объединения	январь 2023г.	22 600,00
	«Lego-роботы»: принтер Epson	•	
5.	Оснащение помещения объединения	январь 2023г.	28 900,00
	«Английский сначала»: оргтехника	февраль 2023г.	28 300,00
	(МФУ, документ-камера)		
6.	Оснащение помещений объединения	февраль 2023г.	74 440,00
	«Звуки музыки» и «Маленькие	1 1	,
	звездочки»: компьютер в сборе		
7.	Оснащение помещения объединения	февраль 2023г.	8 590,00
	«Светелка»: лазерный принтер	1 1	,
8.	Оснащение помещений технического	февраль 2023г.	14 700,00
	отдела: комплект светодиодных	март 2023г.	6 055,00
	матриц, плакат «Автомодельный	май 2023г.	60 000,00
	клуб», набор для сборки Tamiya		,
9.	Оснащение помещения спортивного	март 2023г.	64 000,00
	зала: маты-зона приземления	•	,
10.	Изготовление печатной продукции,	март 2023г.	40 332,00
	кубков, призов и медалей для	•	,
	объединения «Музыкальная гостиная»		
11.	Изготовление вывески для	май 2023г.	14 500,00
	объединения «Муссон. Дети»		,
12.	Оснащение помещений «Зимний сад»:	март 2023г.	18 200,00
	микроскоп-стерео	1	
13.	Оснащение помещения «МОЦ»:	март 2023г.	23 136,00
	холодильник, настольный кулер,	1	,
	колонки		
14.	Приобретение оборудования для	август 2022г.	81 257,00
- "	хозяйственных нужд: радиаторы	октябрь 2022г.	17 000,00

	биметаллические, снегоуборщик,	декабрь 2022г.	115 915,00
	ремонт снегоуборщика б/у, станки,		
1.5	эл.печи, шкаф-купе	2022	7607000
15.	Установка системы видеорегистратора	март 2023г.	76 250,00
16.	Стройматериалы для ремонта	июль 2022г.	55 580,00
	помещений	декабрь 2022г.	47 109,00
		январь 2023г.	22 495,00
1.5		март 2023г.	105 184,00
17.	Оснащение и текущий ремонт спортивного зала ДДюТ: двери глухие с расходными материалами для их установки; оконное стекло; сетка заградительная	июль-август 2022г.	121 280,00
18.	Оснащение объединения «Муссон. Дети»: стенд	ноябрь 2022г.	12 500,00
19.	Размещение информации по набору воспитанников в Хоровую студию в эфире телеканалов «Россия-1» и «Россия-24»	август 2022г.	15 000,00
20.	Печать и монтаж баннеров 5 шт. для Хоровой студии	апрель 2023г.	19 800,00
21.	Издание книги Э. Маркина «ЖизньГодыЧасы»	апрель-май 2023г.	378 000,00
22.	Приобретение оргтехники, расходных	август 2022г.	218 400,00
	материалов к ней	октябрь 2022г.	68 980,00
		февраль 2023г.	5 380,00
		апрель 2023г.	69 877,00
		май 2023г.	30 660,00
23.	Оснащение кино-концертного зала: радиооборудование	сентябрь 2022г.	43 500,00
24.	Оснащение технического отдела	сентябрь 2022г.	103 242,00
	ДДюТ: квадрокоптеры; видеошлем;	октябрь 2022г.	18 790,00
	конструкторы и робот-рука с джойстиком	декабрь 2022г.	22 675,00
25.	Приобретение брелков, бланков	август 2022г.	24 000,00
	строгой отчетности, афиш, буклетов,	октябрь 2022г.,	12 500,00
	листов в Книгу Почета ДДюТ	декабрь 2022г.	31 100,00
26.	Сантехнические расходы (ремонт и	август 2022г.	20 000, 00
	поверка манометров технических,	сентябрь 2022г.	12 000,00
	техобслуживание узлов учета	май 2023г.	3 000,00
27	теплоэнергии)	2022	45 177 10
27.	Текущий ремонт с заменой оконных	август 2022г.	45 177,12
	конструкций на ПВХ, расходные	сентябрь 2022г.	50 000,00
	материалы для установки окон ПВХ,	апрель 2023г.	196 752,20
	подвесные потолки, напольное	май 2023г.	293 308,60

	покрытие		
28.	Услуги по техническому сопровождению СКЗИ	декабрь 2022г.	6 120,00
29.	Технический надзор по текущему	август 2022г.	3 300, 00
	ремонту кровли по адресу: ул. Б.Московская, д. 38 (Хоровая студия)	,	2 2 3 3, 3 2
30.	Пред аттестационная подготовка электротехнического персонала	февраль 2023г.	5 600,00
31.	Списание и утилизация ТМЦ	ноябрь 2022г. январь 2023 г.	3 000,00 14 240,00
32.	Вывоз строительного мусора	декабрь 2022г. январь 2023г. февраль 2023г.	22 284,39 9 000,00 9 000,00
33.	Текущий ремонт автотранспорта ДДюТ	октябрь 2022г.	15 350,00
34.	Акарицидная обработка территории ДДюТ	май 2023г.	12 000,00
35.	Приобретение для ДДюТ: мебели	июль 2022г.	40 772,00
	(столы складные), жалюзи, электро-	август 2022г.	11 178,00
	оборудования для замены	сентябрь 2022г.	45 594,00
	электропроводки, ремонта освещения	ноябрь 2022г.	54 693,28
	(светодиодные светильники),	декабрь 2022	50 199,00
	электротовары, хозяйственные и	январь 2023г.	24 916,00
	канцелярские товары, баннер	февраль 2023г.	7 000,00
	«Масленница»	март 2023г.	530 306,00
		апрель 2023г.	67 067,00
		май 2023г.	28 805,00
36.	Оплата за участие в концертных	январь 2023г.	30 000,00
	программах ДДюТ сторонних	март 2023г.	18 000,00
	организаций	апрель 2023г.	41 000,00
37.	Услуги по внесению изменений в Положение о закупках ДДюТ	октябрь 2022г.	10 000,00
38.	За участие во Всероссийской творческой Ассамблее «Адрес детства-Россия»	апрель 2023г.	10 350,00
39.	Размещение информации (отчет о деятельности ДДюТ за 2022г.) в газете «КП-еженедельный выпуск»	май 2023г.	40 000,00
40.	Повышение квалификации специалистов ДДюТ в Ковровском районном отделении ВДПО	май 2023г.	7 000,00
	ИТОГО		4 147 474,19

Таблица 23. Материально-техническое обеспечение образовательного процесса в клубах по месту жительства в 2022-2023 учебном году

№п/п	Наименование мероприятий	Сроки	Сумма (руб.)
		исполнения	
1	Приобретение и установка Котла Вахі ЕСО Nova 24 F для д/к Искорка	Июль 2022	49 000,00
2	Установка счётчиков воды СВ-15 9 шт	Июль 2022	9 000,00
3	Приобретение доски передвижной поворотной для д/к Юный Владимирец	Август 2022	16 744,00
4	Приобретены Дыроколы "Bekker" 7 шт. для организации и проведения мастер-классов д/к Аврора	Август 2022	9 578,24
5	Закупка радиаторов отопления 4 шт. д/к Октябрьский	Август 2022	25 940,00
6	Текущий ремонт д/к Искорка	Август 2022	4 829,50
7	Фанера 32 листа ремонт пола в д/к Ровесник	Август 2022	15 616,00
8	Текущий ремонт д/к «Октябрьский»	За период Сентябрь 2022- Май 2023	5 288,00
9	Материалы, инструмент в клубы	За период Сентябрь 2022- Май 2023	11 667,20
10	Жалюзи для д/к Гагарин	Сентябрь 2022	50 000,00
11	Ремонт крыльца д/к «Аврора»	Сентябрь 2022	72 424,00
12	Футболка "Сублимация" 9 шт для д/к Огонек	Октябрь 2022	9 000,00
13	Шкаф-купе для д/к Юность	Октябрь 2022	17 000,00
14	Ключ метаком д/к Русь	Октябрь 2022	500,00
15	Инвентарь для уборки д/к Восход	Октябрь 2022	610,00
16	Канцтовары и хоз.средства д/к Юность	За период Октябрь 2022 - Май 2023	25 963,90
17	Техническая соль Галит (25 кг) 24 шт.	Ноябрь 2022	8 400,00
18	Бесконтактный домофон и ключи к нему д/к Дружба	Ноябрь 2022	990,00
19	Проектные работы для установки котла д/к Искорка	Ноябрь 2022	8 046,00
20	Коврик резиновый д/к Юный техник	Ноябрь 2022	700,00
21	Материалы для платных мастер-классов д/к Спартак	За период Ноябрь 2022- Февраль 2023	1 166,00
22	Текущий ремонт д/к «Аврора»	Ноябрь 2022	1 471,00
23	Текущий ремонт д/к «Юный Владимирец»	Январь 2023	2 590,00

24	Текущий ремонт д/к «Алые паруса»	Январь 2023	2 671,00
25	Текущий ремонт д/к «Искорка»	Январь 2023	6260,00
26	Колонка NATIONAL д/к Огонек	Январь 2023	6 399,99
27	Рейлинг д/к Восход	Январь 2023	1 988,07
28	Текущий ремонт д/к «Прометей»	За период	17 040,00
		Февраль 2023	
		– Май 2023	
29	Текущий ремонт д/к «Юность»	Февраль 2023	1 595,00
30	Замена аккумулятора в системе АПС д/к	Февраль 2023	1 000,00
	Ровесник		
31	- Планшет Samsung Galaxy Tab A8 10,5;	Февраль 2023	18 797,00
	- OTG Кабель USB-C;		
	- Память USB Flash Netac 32 Gb для д/к Юный		
	Владимирец		
32	Швейная машина Janome Juno 1512 для д/к	Февраль 2023	10 799,00
	Аврора		
33	Канцтовары д/к Дружба	Февраль 2023	5 000,00
34	Текущий ремонт д/к «Данко»	Март 2023	1 190.00
35	Кресло Бюрократ, 5шт для д/к Октябрьский	Март 2023	20 450,00
36	Инвентарь для уборки д/к Восход	Март 2023	1 300,00
37	Текущий ремонт д/к «Рассвет»	Апрель 2023	4 700.00
38	- Минисистема LG CK43;	Апрель 2023	19 697,00
	- Память USB Flash Transcend JetFlash, 64 Gb,		
	- Память USB Flash Samsung BAR 64 Gb, для		
	д/к Былина		
39	Технические паспорта на д/к Октябрьский,	Май 2023	27 265,00
	Данко, Юный Флорист, Спартак		
40	Инвентарь для уборки д/к Огонек	Май 2023	635,00
41	Ремонт крыльца д/к «Спартак»	Май 2023	21 595,56
42	Пластиковые окна в д/к Октябрьский,	Май 2023	157 583,00
	Созвездие, Юный Владимирец		
	ИТОГО		672 489,46